
Как найти кусочек спо-
койной и тихой Англии 
в шумящей и суетливой 
Москве? Сходить в ре-

сторан, на театральную поста-
новку по Шекспиру, посетить 
киносеанс британского кино? 
Возможно. Однако, как ут-
верждают сами жители Туман-
ного Альбиона, настоящий ан-
глийский стиль невозможен 
без такого понятия, как «дом». 
Причем «дом» как «Мой дом — 
моя крепость» и «Дом, милый 
дом». И найти такой совсем не 
сложно. Надо лишь проехать 
в коттеджный поселок в ан-
глийском стиле по Киевскому 
шоссе около 10 километров — 
и вы в британской провинции 
с ее размеренным ритмом жиз-
ни, строгими традициями.
Несмотря на то что вы едете по 
Новой Москве, громкий мега-
полис остается чуть поодаль. 
Здесь шумят зеленые деревья, 
на въезде приветствует охра-
на, газоны у коттеджей одина-
ковые, идеально пострижен-
ные, двухэтажные домики с бе-
лоснежными рамами окон сто-
ят ровными рядами. 
— Территория Новой Москвы 
большая по сравнению с исто-
рической частью столицы, где 
очень плотная застройка, 
здесь совершенно другой мас-
штаб, — говорит Владимир 
Жидкин. — Всего на присоеди-
ненных территориях планиру-
ется построить жилья на 
1,5 миллиона человек — при-
мерно столько горожан будут 
проживать здесь к 2035 году. 
Так как Новая Москва — это зе-
леная зона, территория лесов, 
то здесь можно строить мало-
этажное жилье.
Планируется, что треть  жилья 
в ТиНАО как раз составят кот-
теджи, таунхаусы и дома по 
индивидуальным проектам. 

— За предстоящие почти 
20 лет в Новой Москве можно 
возвести до 50 миллионов ква-
дратных метров жилой недви-
жимости, — говорит Влади-
мир Жидкин. — Треть из этого 
объема придется на малоэтаж-
ное жилье. 
Уже сейчас подоб-
ный формат прожи-
вания выбирают те, 
кто не хочет жить 
в высотках.
— Если бы это жи-
лье не пользовалось 
спросом, застрой-
щики бы не стали 
предлагать подобные проек-
ты, — продолжает глава депар-
тамента. — Мы постоянно от-
слеживаем предложения на 
рынке, проводим мониторинг 
предлагаемых проектов.
Власти отмечают, что мало-
этажное жилье приобретают 
не только москвичи со старой 
территории, но и приезжие.
— Горожане устали от бетон-
ных коробок, не все хотят жить 

в многоэтажках, — говорит 
Владимир Жидкин. — К тому 
же у коттеджей высаживаются 
деревья, цветы, организуются 
парковые пространства.
Чаще всего покупателями 
квартир в малоэтажных до-

мах являются моло-
дые семьи. Для де-
тей здесь самый что 
ни на есть простор: 
можно кататься на 
роликовых конь-
ках, самокатах, ве-
лосипедах, бежать 
по дорожке за соба-
кой и не бояться, 

что внезапно навстречу выле-
тит автомобиль.
Артему и Мише по восемь лет, 
вместе с ними годовалый 
Шпик. Подросший щенок по-
любил валяться на газоне, бе-
гать по дорожкам, оставляя по-
зади себя заигравшихся маль-
чишек. Однако от своих ма-
леньких хозяев далеко не отхо-
дит — домой на ужин ждут 
всех вместе.

Их друзья постарше — Максим 
Пудов, Савелий Шамилов 
и Егор Крамолеев — любят ка-
таться по поселку на велосипе-
дах и самокатах.
— Догоняй! — кричат они друг 
другу. Пока лето, можно не си-
деть дома, а играть на улице — 
не просто во дворе, но и в лю-
бой части поселка.
— Детям и их родителям ком-
фортно и жить, и отдыхать на 
территории комплекса, — от-
мечает Владимир Жидкин.
Самое важное — школы 
и детские сады рядом. Жите-
лям подобных поселков не 
нужно ехать за 20–30 кило-
метров, чтобы отвезти ре-
бенка на учебу.
— В небольших поселках от-
крываются детские сады, 
а в крупных — школы, — до-
бавляет Владимир Жидкин.
Новоселы могут найти и рабо-
ту рядом. Тем более что за по-
следние годы число рабочих 
мест в Новой Москве возросло 
более чем вдвое.

Позаботились и о транспорт-
ной доступности: дома не от-
резаны от основных магистра-
лей. При их возведении инве-
стором и властями учтены 
транспортные потоки на при-
легающих дорогах.
— Если к Москве не присоеди-
нили бы новые территории, 
подобные проекты вряд ли 
были бы возможны либо появ-
лялись в единичных экземпля-
рах, — размышляет Владимир 
Жидкин. — А при строитель-
стве коттеджей и малоэтаж-
ных домов в пределах старых 
границ города цена квадрат-
ного метра была бы невероят-
но высока. В Новой Москве по-
добные жилые комплексы 
привлекательны по стоимости 
и расположению.
До 2035 года можно построить 
большое количество малоэта-
жек и таунхаусов. Развитие 
присоединенных округов по-
зволяет это.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Паралимпиада пройдет
без россиян

Суд оставил бывшего главу Службы исполнения 
наказаний под арестом еще на полгода

Вчера российских 
спорт сменов отстрани-

ли от участия в Паралимпий-
ских играх, которые стартуют 
в Рио-де-Жанейро 7 сентября. 
Таков вердикт Международ-
ного спортивного арбитража, 
связанный с тем, что с 2012 
по 2015 год Россия якобы под-
менила 35 положительных 
допинг-проб спортсменов-
паралимпийцев. Их имена 
не называют. 
В ближайшее время Между-
народный паралимпийский 
комитет распределит 267 ли-
цензий, завоеванных наши-
ми спортсменами по ходу от-
борочных соревнований, 
между другими — теми, кто 
их не завоевывал. По заявле-
нию комитета, именно так — 
принципиально и жестко — 
они борются за чистоту спор-
та. А для наших паралимпий-
цев, по словам министра 
спорта РФ Виталия Мутко, бу-
дут организованы специаль-

ные соревнования, в которых 
примут участие сильнейшие. 
Тем временем белорусские 
спортсмены заявили, 
что в качестве акции под-
держки понесут флаг России 
на церемонии открытия Игр. 
НАТАЛЬЯ КАЛУГИНА
n.kalugina@vm.ru

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ  ➔ СТР. 8

Вчера Замоскворецкий 
суд Москвы решил оста-

вить подозреваемого в мо-
шенничестве экс-
главу Федераль-
ной службы испол-
нения наказаний 
Александра Рей-
мера (на фото) 
под домашним 
арестом еще на 6 месяцев.
По версии следствия, в 2010–
2012 годах он вместе со сво-
им заместителем Николаем 
Криволаповым похитили 
из госказны 
2,7 миллиарда 
руб лей, выделен-
ных на покупку си-
стем мониторинга 
подконтрольных 
лиц, говоря про-
ще, электронных 
браслетов. 

— Мы ходатайствуем о воз-
вращении дела в прокурату-
ру, — сразу же заявил адвокат 

Реймера Владимир Жеребен-
ков. — На наш взгляд, это об-
винение абсолютно надуман-
но и некорректно. Не уста-
новлено даже место соверше-

ния преступления. 
Непонятно, честно 
говоря, как от него 
защищаться. 
Прокуратура 
в свою очередь 
от обвинений от-
казываться и брать 
дело на пересмотр 

не собирается: доказательств 
вины подсудимых Реймера 
и Криволапова достаточно.
— Гособвинение ходатай-
ствовало об аресте моего под-
защитного, — заявил Влади-
мир Жеребенков. — Суд тре-
бование удовлетворил.
АННА ПОВАГО
a.povago@vm.ru

Евгений Князев 
и Театр имени 
Вахтангова 
отправились 
в Китай  ➔ СТР. 5

Под землей теперь 
можно будет купить, 
еду, напитки, 
сувениры, цветы 
и даже одежду  ➔ СТР. 2

Корреспондент «ВМ» 
выяснил, кто поставил 
бетонные блоки 
на велосипедной 
дорожке  ➔ СТР. 4

КУЛЬТУРАМЕТРО РЕВИЗОР

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Вот ваш дом, сэр!
Малоэтажные поселки становятся все более 
популярными на новых территориях

Вчера 14:40 Восьмилетние Артем и Миша, закадычные друзья, выгуливают годовалого Шпика. На природе хорошо всем — и детям, и животным

Согласно Генплану на новых тер-
риториях столицы будет создано 
86 парковых зон. В общей слож-
ности такие зоны займут от 8 
до 12 тысяч гектаров. Уже прош-
ли конкурсы на создание двух 
больших тематических парков.

Справка

ТОЛЬКО У НАС  
Вчера руководи-
тель Департамен-
та развития новых 
территорий Вла-
димир Жидкин 
осмотрел новый 
малоэтажный по-
селок в англий-
ском стиле непо-
далеку от Киев-
ского шоссе.

МАРАТ 
ХУСНУЛЛИН
ЗАМЕСТИТЕЛЬ МЭРА 
МОСКВЫ ПО ВОПРОСАМ 
ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКИ 
И СТРОИТЕЛЬСТВА

До конца 2018 года в Новой 
Москве планируется постро-
ить и реконструировать 14 до-
рог общей протяженностью 
около 137 километров. Сейчас 
ведется строительство дороги 
Москва — Солнцево — Буто-
во — Видное. Она соединит 
Киевское и Калужское шоссе.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Среда

«Вечерняя Москва» продолжает рубрику «Первый микрофон». 
Вчера дирекция  Парка Горького объявила о том,  что посещае-
мость объединенной территории парка за первое полугодие 
2016 года выросла на 20 процентов. При этом посетителей пар-
ка в выходные примерно в три раза больше, чем в будни. О том, 
чем вызван такой интерес, «ВМ» рассказала директор объеди-
ненной территории Парка Горького Елена Тюняева. 

Парк Горького 
становится живее

Говоря о росте посещае-
мости, прежде нужно от-
метить, что речь идет об 
объединенной террито-

рии Парка Горького и парка 
искусств «Музеон». Связано 
это с огромным количеством 
мероприятий, которые мы 
проводим. Так, начиная 
с зимы, мы вместе отмечаем 
крупные городские праздни-
ки — Новый год, 
Рождество, начало 
летнего сезона, 
День города. Мы 
организовываем 
совместные меро-
приятия, во время 
которых люди могут посмо-
треть представление в Парке 
Горького, а потом перейти че-
рез Садовое кольцо в «Музе-
он» и увидеть продолжение. 
Кроме того, в этом сезоне ре-
шено «оживить» нашу смотро-
вую площадку на главном вхо-
де — теперь на ней можно по-
слушать живую музыку или 
размяться на уроках по фехто-
ванию, боксу или балету, 
а также научиться рисовать. 
Люди проводят в парке целый 
день, так как это отдельный 
город в городе: можно прийти 
на утреннюю йогу, позавтра-
кать, сходить на лекцию или 
устроить переговоры на от-

крытом воздухе, вечером  
пойти на концерт или встре-
титься с друзьями у фонтана. 
Если посмотреть на статисти-
ку посещаемости Парка Горь-
кого за последние годы, то 
ежегодно она растет пример-
но на два миллиона человек, 
и это процесс постоянный. 
Единственная наша инициа-
тива, не нашедшая поддержки 
у горожан, касается раздельно-
го сбора мусора. В «Музеоне» 
стоят специальные урны, за-
ключен договор  с компанией, 
которая занимается перера-
боткой отходов. Но люди пока 
неохотно откликаются. Мы по-

нимаем, что это небыстрый 
процесс, к которому нужно 
подключать весь город, чтобы 
жители с детства привыкали 
к новой системе не только 
в парках, но и в каждом дворе. 
В ближайшее время мы соби-
раемся увеличивать количе-
ство мест для активного отды-
ха в парке за счет ремонта 
Пушкинской набережной. Ее 
ждет масштабное благо-
устройство, в результате кото-
рого она станет похожа на все-
ми любимую Крымскую. 
Здесь появятся деревья, ла-
вочки, велосипедные, пеше-
ходные дорожки и  терраса из 
вьющихся растений. 

ЕЛЕНА 
ТЮНЯЕВА 
ДИРЕКТОР 
ПАРКА ГОРЬКОГО

ПЕРВЫЙ МИКРОФОН

Важное на сайте 
газеты «Вечерняя Москва» 

«Горячий» 
телефон 
поможет врачу

Единый колл-центр ско-
рой и неотложной мед-

помощи откроется в Москве 
в декабре, сообщил вчера гла-
ва столичного Департамента 
здравоохранения Алексей 
Хрипун. 
— Опыт работы центра, я уве-
рен, будут тиражировать 
по всей России, — заявил он.
По его словам, в Москве се-
годня работает система нави-
гации, с помощью которой 
можно увидеть, где находит-
ся та или иная бригада меди-
ков. Так передаются вызовы 
ближайшим машинам ско-
рой или неотложки. Благода-
ря технологии время ожида-
ния врачей существенно со-
кратилось. Как уточнил глава 
ведомства, в ближайшее вре-
мя бригады скорой получат 
вертолеты и планшеты. 
НАТАЛЬЯ БЕЛИКОВА
n.belikova@vm.ru

8
ТЫСЯЧ КИЛОМЕТРОВ
теплосетей проверят энергетики перед 
отопительным сезоном. По трубам будут 
под высоким давлением пускать тепло-
носитель с температурой до 130 градусов. 
Это позволит выявить слабые места, тре-
бующие срочного ремонта. Испытания 
будут проводиться до 31 августа. МОЭК 
предупреждает: в их ходе возможны по-
вреждения трубопроводов.

ЦИФРА

Дело, в котором закон преступают те, кто должен отвечать за наказание преступников, обяза-
тельно будет громким. К тому же в этой истории фигурируют миллиарды. «ВМ» внимательно 
следит за судом над генерал-полковником Александром Реймером. 

ПОБЕДИТЬ ГИДРУ

ВЛАДИМИР
МАРКИН 
РУКОВОДИТЕЛЬ 
УПРАВЛЕНИЯ 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ 
СО СМИ СЛЕДСТВЕННОГО 
КОМИТЕТА РОССИИ

Закупка электронных брасле-
тов была проведена по завы-
шенным в несколько раз це-
нам. Доказательная база яв-
ляется достаточной. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСЕЙ 
КАРПЕНКО
ЮРИСТ

В решении арбитража был 
не соблюден принцип права 
спортсменов на защиту неви-
новности. Решение является 
актом дискриминации, потому 
что невиновные лишены права 
на реализацию спортивных 
возможностей.  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МАЛОЭТАЖНЫЕ 
ПОСЕЛКИ 
ОБЕСПЕЧЕНЫ 
СОЦОБЪЕКТАМИ: 
ЗДЕСЬ РАБОТАЮТ 
СВОИ ШКОЛЫ 
И ДЕТСКИЕ САДЫ 
ДЛЯ РЕБЯТ
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ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ  ➔ СТР. 3

Погода на завтра

+19
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+12
НОЧЬ

ВОСХОД СОЛНЦА 05:21
ЗАХОД СОЛНЦА 19:40
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Как устроен 
контейнер, 
в котором 
высаживают 
деревья

Как устроен 
контейнер, 
в котором 
высаживают 
деревья

Бетон марки 
В22,5 (М300)

Газонный покров

Плодородный 
грунт

Пластиковый 
контейнер

Облицовка 
цоколя, гранит

Корневой ком 
в мягкой упаковке

Керамзит, стальная 
решетка

Дренажная система

Зеленое 
насаждение

Стальная ан-
тивандальная 
решетка
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Общегородской открытый 
педсовет пройдет завтра 
в Московском дворце 
пионеров
В рамках этого собрания педагоги подведут 
итоги прошедшего учебного года, а также 
поделятся планами на предстоящий. Кроме 
того, состоится награждение школ грантами 
мэра Москвы. Видеотрансляция педсовета 
будет вестись во всех школах столицы.

24.08.16
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Сергей Собянин: Стартовал 
первый школьный фестиваль

Как отметил мэр столи-
цы Сергей Собянин (на 
фото), новый фести-
валь пройдет на 33 пло-

щадках в разных районах Мо-
сквы. В эти дни посетителей 
ждут научные мастер-классы, 
театрализованные представ-
ления и выступления москов-
ских творческих коллективов. 
А еще — тренировки на све-
жем воздухе и увлекательные 
экскурсии-прогулки по исто-
рическим местам.
— Площадки расположены во 
всех округах Москвы, — отме-
тил руководитель Департа-
мента торговли 
и услуг Алексей 
Немерюк. — Ос-
новной акцент сде-
лаем на то, чтобы 
дети и родители 
могли получить  
максимум полез-
ной информации. 

Для этого мы привлекли на 
площадки лучших специали-
стов. Работать в эти дни будут 
и роботостанция, и Москов-

ский планетарий, 
и Мастерславль, 
и Музей Москвы. 
Также в рамках фе-
стиваля горожане 
смогут купить кан-
целярские товары 
и школьную фор-
му. Во время прогу-

лок по площадкам москвичи 
и гости смогут подкрепиться 
(подробное расписание рабо-
ты площадок  — на сайте 
www.vm.ru. — «ВМ»). 
Обсуждались и вопросы под-
готовки школ к учебному году. 
Как рассказал глава Департа-
мента образования города 
Исаак Калина, в этом году 
630 столичных школ и 55 кол-
леджей примут 1,35 миллиона 
учащихся и студентов.

— По состоянию на 23 августа 
в московские школы зачисле-
ны более 100 тысяч детей, идет 
последняя регистрация, — от-
метил глава ведомства.
Он доложил, что до 25 августа 
проводятся комиссионные 
проверки состояния образо-
вательных учреждений. 
— Система образования Мо-
сквы готова к началу учебно-
го года, — сказал глава депар-
тамента.

Сергей Собянин присвоил 
статус технопарка четырем 
предприятиям. Это три круп-
ных научно-исследователь-
ских центра и производитель 
радиоэлектронного оборудо-
вания. А вечером мэр Москвы 
ответил на вопросы пользова-
телей популярной соцсети. 
Среди наиболее волнующих 
молодежь — вопросы капре-
монта, благоустройства сто-
лицы и транспорта. 

— При строительстве и рекон-
струкции центральных маги-
стралей города мы перекла-
дываем сотни и тысячи кило-
метров коммуникаций, — 
сказал Собянин, отметив, что 
за пять лет в городе было по-
строено около 400 киломе-
тров новых дорог.
Подробности читайте в за-
втрашнем номере «ВМ»
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

13 августа 2015 года 17:51 Москвичка Юлия Солонцова выбирает школьный сарафан и блузку своей дочери Кристине. С 24 августа 
по 4 сентября горожане могут приобрести канцтовары и школьные принадлежности на фестивале «Снова в школу»

ХОРОШИЕ НОВОСТИ

c Марией 
Трошенковой

Вчера на официальном сайте мэра и правительства 
Москвы (www.mos.ru) появились новые подробно-
сти готовящегося празднования грядущего Дня го-
рода. Музей Москвы подарит горожанам литератур-
ную карту метро площадью 150 квадратных метров. 
Привычные названия большинства станций подзем-
ки заменят на литературные: в честь писателей, поэ-
тов и их произведений. Всем желающим предложат 
поиграть в специальную игру-бродилку на знание 
русской классической литературы и угадать, какие 
реальные названия скрываются за вымышленными. 
Карта пробудет в Музее Москвы 10 и 11 сентября. 
Напомним, в праздничные выходные вход на все вы-
ставки будет бесплатным.

Вчера на сайте портала электронных референдумов 
«Активный гражданин» стартовал новый опрос, по-
священный развитию физической культуры в столи-
це. Чтобы горожанам было проще ориентироваться 
в многообразии детских спортивных школ или взрос-
лых фитнес-клубов, предлагается создать единый 
реестр спортивных тренеров. А голосование на «Ак-
тивном гражданине» поможет отобрать наиболее 
важные сведения, которые будут в этот реестр внесе-
ны:  например, информация об образовании, о допол-
нительной подготовке и повышении квалификации, 
опыт работы, данные о том, каких спортсменов тре-
нер уже подготовил, личные спортивные достижения 
тренера. Делайте свой выбор!

Ищем приз на «Блоковской» Лучшие из тренерской базы

Завтра на Цветном бульваре 
открывается любопытная 
фотовыставка, посвящен-
ная Израилю. В экспозиции 
будут представлены 60 ра-
бот известных израильских 
фотографов. С их помощью 
можно совершить путеше-
ствие по шумному Тель-
Авиву и величественному 
Иерусалиму, оценить куль-
турное и природное разно-
образие страны.

Вчера на ВДНХ стартовала 
серия познавательных ма-
стер-классов для школьни-
ков. На первом  занятии ре-
бятам рассказали, как пра-
вильно оказывать первую 
медицинскую помощь. Впе-
реди — рассказ об устрой-
стве нервной системы чело-
века. Программа рассчитана 
на детей от 9 до 14 лет, про-
ходит в строении Шахмат-
ного клуба ВДНХ.

Краски Земли 
обетованной

Помогайте 
грамотно

Сегодня в культурном центре 
«ЗИЛ» пройдет лекция, посвя-
щенная железным дорогам 
России. Всем желающим рас-
скажут о том, какие  шедевры 
инженерии сохранились в на-
шей стране: деревянные вок-
залы и станции, узкоколейные 
дороги, исторические линии. 
Железные дороги — отлич-
ный вариант туристических 
маршрутов. Начало лекции 
в 19:30, вход свободный.

Вчера пресс-служба государ-
ственного унитарного пред-
приятия «Мосгортранс» рас-
сказала о расширении парка 
службы «Социальное такси». 
Сегодня  маломобильных мо-
сквичей ежедневно обслужи-
вают 130 транспортных 
средств. А до конца 2016 года 
появятся еще 24 легковых ав-
томобиля, 5 микроавтобусов 
и 3 туристических автобуса 
большой вместимости. 

Под мерный 
стук колес

Едут с должным 
комфортом

АЛЕКСАНДР
БОДРОВ
НАЧАЛЬНИК 
УПРАВЛЕНИЯ 
ПО РАЗВИТИЮ 
КУЛЬТУРНЫХ ЦЕНТРОВ 
ДЕПАРТАМЕНТА 
КУЛЬТУРЫ МОСКВЫ

В рамках конкурсов представ-
лена честная борьба, в резуль-
тате которой побеждает силь-
нейший. Мы получили более 
30 заявок, и я надеюсь, что 
в будущем количество желаю-
щих только вырастет.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Асы культурно-просветительского 
искусства показали мастерство

Вчера на сцене Москов-
ского многофункцио-
нального культурного 
центра прошел финал 

конкурса профессионального 
мастерства «Лучший культур-
но-просветительский работ-
ник Москвы-2016». Десять 
специалистов госучрежде-
ний, подведомственных сто-
личному Департаменту куль-
туры, сражались за победу 
в течение нескольких часов. 
— Это праздник, который от-
мечается всеми работниками 
культуры, — сказала предсе-
датель Московского городско-
го профессионального союза 
работников культуры Надеж-
да Чапарова. — Конкурс «Мо-
сковские мастера», который 
проходит при поддержке сто-
личного правительства уже 
в 18-й раз, помогает вывести 
на новый уровень культуру 
в мегаполисе.
Артисты должны были проде-
монстрировать умение не-
стандартно мыслить. Так, ру-
ководитель молодежного 
творческого объединения 
«Стихи. Мы» Илья Юсупов 
предложил программу про-
движения молодых поэтов 
в стране, а заведующая дет-
ским сектором в Доме культу-
ры «Рублево» Евгения Малина 
показала пантомиму «Кани-
кулы театрального режима».
Оригинальный проект по соз-
данию города, доступного для 
всех, презентовал Николай 

Иванов, работающий в цен-
тре «Интеграция». Он считает, 
что в XXI веке нужно уметь 
слушать и говорить — в том 
числе и с маломобильными 
горожанами. О том, что нель-
зя забывать об этикете и толе-
рантности, а также владеть 
хотя бы базовыми знаниями 
жестового языка, он расска-
зал на сцене в формате музы-
кальной сценки.
Закончился финал музыкаль-
ным концертом и награжде-
нием победителей. Лучшим 
культурно-просветительским 

работником года стал Нико-
лай Иванов. Второе место за-
нял работник клубной систе-
мы «Орехово» Михаил Голо-
вин, который представил про-
ект по развитию области дид-
жеинга в столице, а бронзу 
взяла Елена Малина, покорив-
шая жюри «Каникулами теа-
трального режима». Специ-
альный приз симпатий чле-
нов жюри за высокий уровень 
презентации получил Илья  
Юсупов. 
НАТАЛЬЯ БЕЛИКОВА
n.belikova@vm.ru

Вчера 14:00 Сотрудник центра «Интеграция» Николай Иванов стал лучшим культурно-просветительским 
работником года в столице

Оплатить покупки 
картой «Тройка»

Московский метропо-
литен предложил 
предпринимателям 
осуществлять ком-

плексную торговлю через вен-
динговые автоматы. Об этом 
вчера рассказали в столичном 
Департаменте по конкурент-
ной политике. Уже в этом году 
в подуличных переходах поя-
вятся современные торговые 
зоны без продавцов. 
— Предприниматели смогут 
торговать как напитками 
и продовольственными това-
рами, так и сувенирной, га-
лантерейной продукцией, 
одеждой и аксессуарами, пар-
фюмерией, — сообщил заме-
ститель руководителя столич-
ного Департамента по конку-
рентной политике Александр 
Лукин. — При этом в рамках 
одной торговой точки обяза-
тельно предстоит обеспечить 
наличие четырех видов спе-
циализации: прохладитель-
ные и горячие напитки, сне-
ки, цветы.
Помимо широкого спектра 
продукции, автоматы предло-
жат горожанам подключиться 
к беспроводному интернету. 
Это предложение выдвинули 
сами предприниматели. Пла-
нируется, что оплатить покуп-
ки можно будет с помощью 
карты «Тройка».
— Право на заключение дого-
вора на размещение торговых 
автоматов с различной специ-
ализацией в 39 переходах вы-
ставлено на открытый аукци-
он единым лотом, — добавил 
Александр Лукин.
По его словам, стартовая цена 
ежемесячной арендной платы 
за один лот составляет 
2,2 миллиона рублей. При 
этом арендатор должен раз-
местить торговую точку та-
ким образом, чтобы она не ме-
шала движению пассажиров. 
При таком раскладе макси-
мальная глубина автомата не 
должна превышать 1,3 метра.

— Площадь торговых точек 
варьируется от 1,2 до 22 ква-
дратных метров, — рассказал 
Александр Лукин. — А сум-
марная  площадь всех торго-
вых объектов составляет по-
рядка 290 с половиной ква-
дратных метров.
Самые просторные торговые 
точки победитель торгов 
сможет организовать на тер-
ритории подуличных перехо-
дов у станций метро «Домо-
дедовская», «Жулебино» 
и «Дубровка». 
Электронный аукцион, орга-
низованный Департаментом 
по конкурентной политике, 
пройдет 30 сентября. Подать 
заявки на участие необходи-
мо до 27 сентября. За допол-
нительной информацией по-
тенциальные участники аук-
циона могут обратиться 
к специалистам «Инвестици-
онного киоска» по телефону 
(499) 652-60-25.
МИЛЕНА МЕБИУС
m.mebuis@vm.ru

Растет спрос 
на патенты 
у репетиторов

Количество патентов, 
выданных индивидуаль-

ным предпринимателям, ве-
дущим работу в социальной 
сфере, с прошлого года увели-
чилось в полтора раза. 
Об этом вчера сообщил Де-
партамент экономической 
политики и развития Мо-
сквы. За первое полугодие 
2016 года было выдано 
2647 патентов.
Чаще всего патенты получа-
ли репетиторы и фитнес-тре-
неры. На репетиторство вы-
дано почти 1000 патентов, 
а на проведение индивиду-
альных тренировок — более 
600. В пятерку лидеров также 
вошли художники-оформите-
ли с 528 документами, пере-
водчики с 248 патентами, 
а няням и сиделкам выдано 
155 бумаг.
По мнению главы Департа-
мента экономической поли-
тики и развития города Мак-
сима Решетникова, такие из-
менения положительно ска-
зываются на качестве услуг.
— Люди, оказывавшие услуги 
в частном порядке, привыка-
ют к мысли, что платить на-
логи — это нормально, — ска-
зал он. — Наличие патента 
означает, что предпринима-
тель легально ведет бизнес, 
имеет счет в банке, заключа-
ет договоры и несет ответ-
ственность за свою работу.
МИХАИЛ АБРАМЫЧЕВ
edit@vm.ru

Идею создания на терри-
тории городских пар-
ков специальных дет-
ских зон, посвященных 

транспортной безопасности, 
поддержала депутат Мосгор-
думы, директор школы 
№ 2098 Надежда Перфилова. 
Освоить азы Правил дорожно-
го движения малыши смогут 
в процессе игры. 
Однако пока первую такую 
зону «Московский транспорт» 
оборудовали в крытом поме-
щении — на территории Горо-
да мастеров в районе станции 
метро «Выставочная». 
— Ребят научат, как нужно ез-
дить в городе на велосипедах, 
как оплачивать парковку, — 
рассказала Перфилова. 
Помимо элементарных пра-
вил, узнают дети и о существу-
ющих профессиях, связанных 
с транспортной сферой. 
— Юные посетители смогут 
испытать себя в роли маши-
ниста метро, водителя, — по-
яснила парламентарий. 

По ее словам, постепенно та-
кие зоны будут появляться 
и на территории городских 
парков. 
О другом  проекте рассказала 
депутат Мосгордумы, дирек-
тор  гимназии № 1409 Ирина 
Ильичева. В парке «Фили» за-
пущен «Городской автобус». 
Это проект, цель которого — 
рассказать о правилах безо-
пасности на транспорте. 
— Во время движения элек-
тробуса детям показывают ви-
деоролики о Правилах дорож-
ного движения, видах обще-
ственного транспорта, прави-
лах безопасности в метропо-
литене, культурном поведе-
нии на дорогах, — сообщила 
Ирина Ильичева. — В пред-
дверии нового учебного года 
ребятам, отвыкшим за летние 
каникулы от столичной жиз-
ни, полезно напомнить о пра-
вилах. О необходимости быть 
внимательными, осторожны-
ми на дорогах и в обществен-
ном транспорте. 

Проект продлится до конца 
сентября. 
Кстати, в эту пятницу Ирина 
Ильичева проведет рейд 
в рамках программы «За безо-
пасность детства». Наличие 
пешеходных переходов, све-
тофоров и дорожных знаков 
рядом со школами на севере 
города — все это и проверит 
парламентарий. 

Напомнить Правила движения 
и проверить безопасность

«Вечерняя Москва»  продолжает рубрику «Мосгордума». В ней мы ежедневно информируем горо-
жан о том, над чем работают столичные парламентарии. Вчера депутаты Мосгордумы рассказали 
о городских проектах, которые направлены на обучение детей Правилам дорожного движения. 

Приемная 
Мосгордумы

495 9570330 
На все вопросы 
горожан в рабочие 
часы ответит 
дежурный секретарь.

Сайт Мосгордумы
duma.mos.ru

МОСГОРДУМА

ДМИТРИЙ 
ПЕГОВ
НАЧАЛЬНИК 
МОСКОВСКОГО 
МЕТРОПОЛИТЕНА

В рамках ремонта подуличных 
переходов были заложены 
средства, необходимые 
для обустройства зон торгов-
ли. Ранее состоялся конкурс 
по выбору арендаторов четы-
рех лотов. Приступить к про-
дажам победители аукциона 
смогут, когда подрядчики 
от метрополитена примут ме-
сто торговли. Есть масса ню-
ансов: где поставить кассу, 
где — стекло, а где — дверь. 
Думаю, что торговля в перехо-
дах должна быть комплекс-
ной. То есть у горожан должен 
быть выбор — купить продукт 
в автомате или же в ларьке.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Школы оборудованы 
20 тысячами камер видео-
наблюдения. В 100 про-
центах зданий есть кругло-
суточные посты охраны.

С 10 по 25 августа прово-
дятся проверки, в которых 
участвуют МВД, МЧС, ФСБ 
и Роспотребнадзор, ОАТИ 
и Технадзор.

1 сентября откроют двери 
три абсолютно новых зда-
ния школы и 13 новостро-
ек детских садов для ма-
леньких горожан.

Вслед за фестивалем 
«Снова в школу» пройдут 
фестивали «Московское 
кино» (9–18 сентября) 
и «Золотая осень» (23 сен-
тября — 9 октября).

СКОЛЬКО 
КАМЕР?

КТО 
ПРОВЕРИТ?

ЧТО 
ПОСТРОИЛИ?

ЧТО ЕЩЕ 
БУДЕТ?

Н
АТ
АЛ

ЬЯ
 Ф
ЕО
КТ
И
СТ
ОВ
А

АН
АС
ТА
СИ

Я
 П
ЕР
М
И
Н
ОВ
А

ДЕНЬ МЭРА Вчера 
мэр Москвы 
Сергей Собянин 
на заседании пре-
зидиума прави-
тельства Москвы 
обсудил подго-
товку к фестивалю 
«Снова в шко-
лу» — он прово-
дится впервые, — 
а также вечером 
ответил на вопро-
сы пользователей 
одной из попу-
лярных соцсетей.
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Гостиница «Пекин» была по-
строена в 1939–1955 годах 
по проекту главного архитектора 
Москвы Дмитрия Чечулина, уче-
ника знаменитого Алексея Щусе-
ва. Первоначально гостиница 
«Пекин» была призвана симво-
лизировать дружбу между Со-
ветским Союзом и Китаем. Позже 
отношения между государства-
ми испортились, поэтому откры-
тие отеля прошло тихо — до сих 
пор неизвестна даже точная дата 
этого события. Сегодня здание 
признано памятником архитек-
туры, объектом культурного на-
следия.

Справка

К сдаче готовят новый 
квартал с апартаментами

Одно административное 
здание и два жилых 
13-этажных корпуса 
вскоре будут дострое-

ны.  Вместе с ними застрой-
щик намерен реконструиро-
вать историческую высотку 
на Большой Садовой.
— Было принято решение 
о формировании нового го-
стинично-офисного класте-
ра, — отметил Сергей Лев-
кин. — Инвестор реализует 
этот проект, который состоит 
из двух очередей. Первая оче-
редь, включающая строитель-
ство гостиничного комплек-
са, подошла к завершающей 
стадии.
Вместе с представителями 
к о м п а н и и - з а с т р о й щ и к а 
Сергей Левкин прошелся по 
этажам. Рабочие занимаются 
отделкой: выкладывают бе-
лой плиткой ступени между 
этажами, убирают проводку, 
штукатурят и красят в светлые 
оттенки стены. На некоторых 
этажах уже даже развешаны 
картины. Комплекс готовится 
к сдаче. Сумма вложений оце-
нивается в пять миллиардов 
рублей.
Для того чтобы прочувство-
вать весь масштаб стройки, 
поднимаемся на крышу. 
— Красивое место, — любует-
ся потрясающим видом 
Сергей Левкин и добавляет, 
что, помимо стройки, также 
будет произведена рекон-

струкция отеля. Как уточнил 
вице-президент компании-за-
стройщика Алексей Гончаров, 
она начнется в 2017 году и за-
вершится к 2020 году. 
— Реконструкция начнется 
с крыла, которое выходит на 
Большую Садовую улицу, а но-
мерной фонд гостиницы будет 
принимать гостей в крыле, ко-
торое выходит на 1-ю Брест-
скую улицу. Потом все поме-
няется местами, — рассказал 
Гончаров. — Обновим номер-
ной фонд и инженерные ком-
муникации.
При этом после реконструк-
ции «Пекин» сохранит статус 
четырехзвездочной гостини-
цы. Число номеров останется 
на уровне 200.

— Мы планируем либо так 
и оставить четыре звезды, 
либо дотянуть до пятерки, но 
все зависит от того, какая кон-
цепция будет принята инве-
стором, — уточнил Алексей 
Гончаров.
Также в ходе осмотра новых 
объектов Сергей Левкин под-
вел итог строительства гости-
ниц в центре мегаполиса. 
С 2011 по 2015 год включи-
тельно в центре Москвы было 
построено почти пять миллио-
нов квадратных метров недви-
жимости, из которых 2,2 мил-
лиона пришлись на жилье 
и гостиницы.
В этом году в центре Москвы 
планируется ввести около 
600 тысяч квадратных метров 

недвижимости, из них почти 
половина — 280 тысяч «ква-
дратов» — придется на объек-
ты жилого фонда и гостиницы. 
— На сегодняшний день вве-
дено уже порядка 160 тысяч 
квадратных метров, — отме-
тил Сергей Левкин, добавив, 
что в Центральном округе сто-
лицы должно быть оборудова-
но более 4,5 тысячи крытых 
парковочных мест в течение 
этого года. 
Всего, по словам главы депар-
тамента, с 2012 года в центре 
города создано более 31 тыся-
чи машино-мест в объектах 
капитального строительства 
и в отдельно стоящих гаражах.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

РАЗВИТИЕ  Вчера 
руководитель Де-
партамента гра-
достроительной 
политики Сергей 
Левкин осмотрел 
ход строительства 
комплекса апар-
таментов «Сады 
Пекина». Новый 
квартал располо-
жился рядом 
со сталинской 
высот кой на Боль-
шой Садовой.

Вчера 15:50 Руководитель Департамента градостроительной политики Сергей Левкин на крыше 13-этажного здания. На Большой Садовой 
возводят апартаменты и офисное здание. Строители обещают их сдать уже в сентябре

Такой масштабной реставрации 
столица еще не видела

В последнее время изме-
нения, где-то карди-
нальные, а где-то уме-
ренные, затрагивают са-

мые разные сферы жизни сто-
лицы. Своим мнением о том, 
как в дальнейшем должна ра-
сти и развиваться столица 
в интервью поделился депутат 
Госдумы и сопредседатель мо-
сковского штаба Общероссий-
ского народного фронта Вя-
чеслав Лысаков. 
Вячеслав Иванович, как депу-
тат Госдумы и сопредседатель 
московского штаба ОНФ вы 
в постоянном режиме работае-
те с запросами граждан. Какую 
обратную связь вы получаете 
от жителей столицы? 
Конечно, для горожан важно, 
чтобы город становился все 
более комфортным для жиз-
ни, были удобный обществен-
ный транспорт, качественная 
медицина и образование, чи-
стая экология. Москва — 
огромный быстроразвиваю-
щийся мегаполис. Согласно 
официальной статистике, 
в ней проживают 15 миллио-
нов человек, однако, по дан-
ным сотовых операторов, чис-
ленность приблизилась уже 
к 25 миллионам. Несложно 
представить, какое колоссаль-
ное давление оказывается на 
инфраструктуру города. По 
этой причине ее постоянно 
приходится адаптировать под 
все возрастающие нужды го-
рожан. Этим объясняется не-
обходимость реализовывать 
крупные инфраструктурные 
проекты, в числе которых, ко-
нечно же, строительство но-
вых станций метро, а также 
Московского центрального 
кольца, так называ-
емого наземного 
метро, которое, как 
ожидается, будет за-
пущено уже в этом 
сентябре, и, конеч-
но, реконструкция 
исторических улиц 
в центре города, на-
бережных, обу-
стройство жилых 
районов и многое другое.
Кстати сказать, в конце июня 
Москва получила первое ме-
сто в рейтинге развивающихся 
городов, опередив даже Китай. 
Рейтинг составило одно из 
крупнейших в мире консал-
тинговых агентств Price water-
houseCoopers. Победу нашему 
городу присудили в шести но-
минациях из десяти: транс-
портная инфраструктура, ин-
теллектуальный капитал, 
устойчивое развитие, окружа-
ющая среда, уровень техноло-
гической готовности, демо-
графия. Понятно, что столь 
бурные темпы развития влекут 
за собой определенные неу-
добства для горожан, так как 
они ощущают себя, как на 
большой стройке. Однако тут 
важен компромисс, ведь без 
временных неудобств невоз-
можно глобально развивать 
инфраструктуру города. 
Сейчас в Москве активно ве-
дется реконструкция истори-
ческих улиц. Но к этому у горо-
жан не всегда однозначное от-
ношение.
Давайте начнем с того, что та-
кой масштабной реставрации 
исторических памятников 
и зданий, которая была прове-
дена за последние пять лет, 
столица еще не видела. 
И я в этом усматриваю скорее 
позитивный момент. К настоя-
щему моменту отреставриро-
вано уже более 600 историче-
ских зданий, тысячи фасадов 
обрели обновленный облик. 
Не исключаю, что новый об-
лик центральных улиц нравит-
ся не всем горожанам, у каж-
дого человека свой взгляд 
и вкус, всем не угодишь. Вме-
сте с тем важно, конечно, что-

бы благоустройство велось не 
только в центре города, но 
и в жилых микрорайонах, что-
бы глаз горожан радовали ухо-
женные дворы, скверы, парки, 
удобные детские и спортив-
ные площадки. Эта работа, 
безусловно, проводится, но 
надо понимать, что она еще 
более масштабная, чем рестав-
рация исторического центра. 
Вы упомянули развитие город-
ского транспорта: строитель-
ство метро, подземного и на-
земного, а отразится ли введе-
ние новых линий, а также но-
вых транспортных средств 
на стоимости за проезд? И со-
хранятся ли действующие 
льготы?
Во-первых, власти города по-
обещали сохранить льготы на 

новом Московском 
центральном коль-
це для горожан, 
пользующихся льго-
тами на других ви-
дах транспорта, 
а это более трех 
миллионов жите-
лей. Вообще, счи-
таю правильным со-
хранить единую си-

стему предоставления льгот 
на транспорте. Второй мо-
мент: конечно, нужно обеспе-
чить возможность, чтобы 
люди могли в течение какого-
то фиксированного времени 
бесплатно переходить со стан-
ции метро на станцию Мо-
сковского центрального коль-
ца и обратно.
Теперь что касается платы за 
проезд. На самом деле взять 
под контроль стоимость про-
ездных билетов помогут новые 
требования московских вла-
стей к коммерческим перевоз-
чикам. Согласно утвержден-
ным правилам, им следует 
ориентироваться на городские 
тарифы в том случае, если они 
хотят работать в рамках город-
ского заказа. Помимо этого, 
транспортные средства ком-
мерческих перевозчиков 
должны соответствовать опре-
деленным критериям: к пере-
возкам допускаются новые 
авто, низкопольные, с двига-
телями не ниже «Евро-4», 
«Евро-5». К тому же коммерче-
ские перевозчики должны 
быть готовы к перемещению 
горожан, пользующихся льго-
тами. И еще один немаловаж-
ный момент — коммерческий 
транспорт будет следовать по 
утвержденным городским 
маршрутам и с той частотой, 
которую определяют власти 
города. Все эти требования 
в первую очередь направлены 
на то, чтобы не допустить ро-
ста цен на городской транс-
порт. Тем не менее многих мо-
сквичей, да и перевозчиков 
встревожило закрытие с 15 ав-
густа 370 городских маршру-
тов, а это не менее 2,5 тысячи 
маршруток. И в этом надо тща-

тельно разобраться, я напра-
вил соответствующий депу-
татский запрос мэру.
А что делать с экологией 
в Москве?
С экологией обстановка, ко-
нечно, не простая. В первую 
очередь из-за огромного пото-
ка машин. Но ситуация посте-
пенно меняется по несколь-
ким причинам. Немалую роль 
в этом, безусловно, играет раз-
витие городского транспорта: 
расширение метрополитена, 
увеличение числа новых со-
временных трамваев и трол-
лейбусов, создание выделен-
ных линий для городских авто-
бусов и т. д. У жителей Москвы 
сейчас существенно расшири-
лись возможности в выборе 
транспорта. Другими слова-
ми, если городской транспорт 
позволяет быстрее добраться 
до пункта назначения, то чело-
век задумается, стоит ли де-
лать выбор в пользу личного 
автомобиля, если есть вероят-
ность задержаться в пробке 
или перспектива оставить 
авто на платной стоянке в цен-
тре на целый день. А даже не-
большое снижение трафика 
способно улучшить экологиче-
скую ситуацию. С другой сто-
роны, движение автомобилей 
в городе становится менее гу-
бительным для экологии. Все 
дело в том, что московские 
власти ввели требование на 
продажу бензина, который со-
ответствует экологическому 
стандарту, регулирующему со-
держание вредных веществ 
в выхлопных газах. Кроме это-
го, сейчас действует запрет на 
движение внутри Третьего 
транспортного кольца грузо-
вых машин с устаревшими 
двигателями. Эти меры дают 
результаты. Экологи фиксиру-
ют, что уровень загрязнения 
в Москве за последние пять лет 
снизился на 11 процентов. На 
мой взгляд, ситуация с объе-
мом выхлопов серьезно изме-
нится, если по улицам столицы 
начнут ездить современные 
электробусы. Положительные 
результаты дает и озеленение 
Москвы. 
Подготовила МИЛЕНА МЕБИУС 
m.mebius@vm.ru

Автовладельцы смогут избавиться 
от бюрократической волокиты осенью

Вчера председатель Ко-
митета Госдумы по фи-

нансовому рынку Николай 
Гончар (на фото) заявил, что 
к сентябрю вопрос о продле-
нии срока действия резидент-
ных разрешений 
на парковку может 
быть решен в сен-
тябре. Об этом он 
сообщил во время 
встречи с жителя-
ми Центрального 
административно-
го округа. Здесь 
вопрос с парковоч-
ными местами один из самых 
острых в столице.
— Мы планируем провести 
круглый стол по этому вопро-
су в течение недели, — сказал 
Гончар. — Этот вопрос необ-
ходимо решать быстро.

Жители центра, как известно, 
могут бесплатно пользоваться 
парковкой рядом с домом 
в пределах муниципального 
округа. Для этого они обязаны 
собрать ряд документов и ку-

пить себе рези-
дентное разреше-
ние на право поль-
зования парковоч-
ным местом. Сей-
час стоимость 
разрешения — 
3000 рублей, а срок 
действия — один 
год. Ежегодно го-

рожанам приходится совер-
шать одни и те же действия — 
собирать кипу бумаг, сидеть 
в очередях, собирать подписи.
— Мы же люди работающие, 
занятые, — сетует житель 
центра Андрей Чеважев-

ский. — Тратим невосполни-
мое время, нервы.
Продление срока действия 
резидентских соглашений 
значительно облегчило бы 
жизнь автовладельцев. 
Но Николай Гончар подчерк-
нул, что о конкретных реше-
ниях говорить пока рано. 
— Самое главное — собрать 
мнения москвичей. Это прио-
ритет, — считает он. — Пока 
звучали предложения прод-
лить сроки с года до двух-трех 
лет. Но это может подходить 
не всем. Скажем, если житель 
центра хочет переезжать 
или продать машину.
Николай Гончар уверен, что 
вопрос встретит понимание 
у городской власти.
ЕЛЕНА МАТВЕЕВА
e.matveeva@vm.ru

Вячеслав Иванович Лысаков — 
депутат Государственной думы, 
избран в составе федерального 
списка кандидатов, выдвинутого 
Всероссийской политической 
партией «Единая Россия». 
Начало полномочий: 4 декабря 
2011 года (шестой созыв).
Член фракции «Единая Россия». 
Первый заместитель председа-
теля Комитета Госдумы по кон-
ституционному законодатель-
ству и государственному строи-
тельству.

Справка

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ: 
УРОВЕНЬ 

ЗАГРЯЗНЕНИЯ 
В МОСКВЕ 

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 
ПЯТЬ ЛЕТ 
СНИЗИЛСЯ 

НА ОДИННАДЦАТЬ 
ПРОЦЕНТОВ

Трудовое лето. Школьникам выдадут первую зарплату

Через неделю завершится 
последняя рабочая сме-
на ребят, которых госу-
дарственное учрежде-

ние «Мосводосток» трудо-
устроило к себе на лето. 
На одном из городских прудов 
Зеленограда трудятся 12 под-
ростков — чистят воду от ве-
ток, листьев, бутылок, бума-
жек. Работать начинают 
в 8 утра, заканчивают к полуд-
ню — закон ограничивает 
трудовой день несовершенно-
летнего четырьмя-пятью ча-
сами. Поэтому, кстати, ребя-
там трудно найти подработ-
ку — компании неохотно бе-
рут временных сотрудников 
на короткий  рабочий день.
— Госструктуры этим и хоро-
ши — готовы дать школьни-
кам работу, — говорит замна-
чальника ЭГТР-9 Мосводосто-
ка Юрий Попов. — У нас ребя-

та работают в течение лета 
и получают зарплату.
Работа на свежем воздухе по 
душе школьникам: они шу-
тят, брызгаются водой друг на 
друга.
— Без опыта несовершенно-
летнему вообще не найти ра-
боту, — признается 17-летний 
Кирилл Иванов. — А в Мосво-
досток приняли сразу, и я не 
жалею.
Юноша одет с иголочки: си-
нее поло и бежевые шорты. 
Кажется, что наряд не к месту. 
Но парень не согласен — он 
же на работе, а значит, должен 
выглядеть прилично! Тем бо-
лее что Кирилл — будущий 
офицер. Он поступил в петер-
бургское военное училище 
и 1 сентября уедет в город на 
Неве. 
Вожатый Сергей Бурабаев 
своей бригадой доволен.

— Бывает, ребята ругают-
ся, — говорит он. — Но всегда 
мирятся. Здесь они сдружи-
лись.
Платит Мосводосток непло-
хо — за месяц работы ребята 
получат 10–15 тысяч. Как по-
тратить первую зарплату, все 
уже придумали: кроссовки, те-
лефоны, походы в кино.
А сам Мосводосток делает не-
большую инвестицию — ока-
зывается, несколько лет назад 
первая смена, школьники, от-
учились на экологов и верну-
лись позже, уже в качестве со-
трудников.
— Кстати, я уже вижу, как у на-
ших ребят меняется отноше-
ние к окружающему миру, — 
уверен Юрий Попов. — Они 
теперь не кидают бумажки 
и прочий мусор где попало.
ЕЛЕНА МАТВЕЕВА
e.matveeva@vm.ru

19 августа 2016 года 10:20 Ученица зеленоградской школы Настя 
Кузнецова с удовольствием отработала свою первую смену на пруду

Студенты 
дождались 
новоселья

Вчера специалисты 
Мосгосстройнадзора со-

общили о завершении ре-
ставрационных работ нежи-
лого здания по улице Зои  
и Александра Космодемьян-
ских, владение 3/2. Здесь рас-
положится новый учебный 
корпус Московского город-
ского университета управле-
ния правительства Москвы. 
Согласно проекту, площадь 
здания увеличилась — появи-
лась дополнительная при-
стройка. Его общая вмести-
мость составит 650 человек. 
— На сегодня застройщик по-
дал заявление на выдачу за-
ключения о соответствии объ-
екта требованиям техниче-
ских регламентов и проектной 
документации, — отметил гла-
ва комитета Олег Антосен-
ко. — Это необходимо для по-
лучения разрешения на ввод 
объекта в эксплуатацию.
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА
e.petrova@vm.ru

Вчера 14:05 Депутат Госдумы, первый зампред комитета Госдумы 
по конституционному законодательству Вячеслав Лысаков
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Вчера коростеля по имени Джо вы-
пустили на волю. Вообще, из коро-
стелей не очень хорошие лету-
ны — их полет тяжелый, нелов-
кий. Но птица все же благодарно 
покружила над зданием админи-
страции парка и скрылась в ли-
стве. Однако эта история могла бы 
закончиться плачевно, 
если бы помощь не по-
доспела вовремя.
— О птице сообщили 
две девушки, москвич-
ки, которые гуляли 
с детьми недалеко от 
аттракционов, — рас-
сказала «ВМ» пресс-
секретарь Перовского парка 
Дарья Вениславичева. — 
Недолго думая мы выдви-
нулись на место спасать 
пернатого. 
Первым делом возникло предпо-
ложение, что это птенец сквор-
ца, выпавший из гнезда. Но ког-
да прибыли на место, стало 
понятно, что птица уже 
взрослая. Только очень по-
хожая на высокую и ми-
ниатюрную курочку.
Коробка из-под обуви 
долго пылилась в за-
кромах администра-
ции и пригодилась 
именно в этот мо-
мент. Птицу посадили внутрь 
и повезли в Балашиху, в спе-
циализированный госпиталь 
птиц «Зеленый попугай».
Первичный осмотр 
ветеринара опреде-
лил вид птицы и диа-
гноз. Спасенным ока-
зался молодой самец 

коростеля, а взлететь он не мог из-
за ушиба левой лапы и крыла. 
— Эту птицу крайне редко можно 
встретить в природе, — рассказал 
«Вечерке» главный врач госпиталя 
птиц Владимир Романов. — Это 
объясняется тем, что коростель 
ведет в высшей степени скрытный 
образ жизни. Однако он криклив 
и обладает громким и резким го-
лосом, который слышен очень да-
леко. 
Наверняка летним вечером мно-
гим читателям за городом слы-
шался громкий крик «крекс-
крекс». Звук становится то ближе, 
то дальше, но дело не в передвиже-
ниях птицы, а в том, что она пово-
рачивает голову и посылает звуки 
в разные стороны. 
— Громкий крик травмированной 
птицы мог заинтересовать парко-
вых кошек, и с такими травмами 
он не смог бы скрыться, — подво-

дит итог Романов.
 Поврежденную лапу 
зафиксировали, чтобы 
она неделю побыла 
в покое. Обувная ко-
робка из переноски 
превратилась в место 
жительства птицы. Из 
кусочков ткани устрои-

ли гнездышко, поставили по-
илку и кормушку. 
Обычно взрослым диким 
птицам трудно привы-
кнуть к пище в домашних 
условиях, но спустя неко-

торое время Джо осво-
ился и уже не боялся 
подходить к миске 
с кормом, стал пи-
таться кусочками го-
вядины, творогом 
и яйцами. Вскоре он 
пошел на поправку 

и окреп. Пришло время 
расставаться.

А дел на воле у Джо множе-
ство — коростели, как прави-

ло, покидают столицу в конце 
августа — начале сентября. Но 

отдельные особо морозостойкие 
птицы порой задержива-

ются до октября, 
а иногда даже до ноя-
бря. Африка уже ждет 
наших перелетных 
москвичей. 

Вчера к нам в редакцию пришло письмо от читателя, ко-
торый обратился к авторам рубрики «Ревизор» и расска-
зал историю о «неправильном» светофоре. Судя по обра-
щениям, наши ревизоры на правильном пути и делают 
нужное дело. Так что сегодня мы рассказываем о велодо-
рожке, которую кто-то перекрыл бетонными блоками.

Утро День

Спасти коростеля. 
Джо увидит теплые края

Любителям велопрогулок 
поставили блок. Бетонный

Со стороны Шипиловского проез-
да все выглядит замечательно. 
У дороги расположился велопро-
кат — большой пластиковый ан-
гар, где желающих воспользовать-
ся его услугами хватает. Временно 
подменяющий сотрудника вело-
проката Василий Петрушенко без 
дела не сидит.
 — Вы там поаккуратнее, — преду-
преждает он велосипедистов, сре-
ди которых и я.  — Дорога-то 
у кладбища резко вниз идет. Да 
и дальше... Ну сами увидите.

Крутой спуск к речке с говорящим 
названием Язвенка (есть у нее и бо-
лее благозвучное название — Цари-
цынский ручей) местами вьется 
серпантином. Все бы ничего, если 
бы не вкопанные в землю по всему 
пути бетонные балки. Наверное, 
положены они здесь, чтобы не было 
соблазна прокатиться на двухко-
леснике с ветерком. Велосипед на 
балках вздрагивает, жа-
лобно позвякивает. 
А вот и речка Язвенка, 
завершающая этот уча-
сток маршрута. Надо 
сказать, так себе ре-
чушка — ручеек, зарос-
ший камышом. И если 
не знать, что она тут 
протекает, можно подумать, что 
это просто канава. 
Но вдоль всей Язвенки тянется бе-
тонная дорога! 
Правда, блоков, перегораживаю-
щих дорогу, я тут не увидел. Вполне 
возможно, их успели убрать. Но 
сама дорога — более чем опасна. 
Уложенные плиты повело, лежат 
они криво, а между ними зияют 
глубокие зазоры. Попади туда ко-
лесо велосипеда или нога пешехо-
да, о последствиях лучше не заду-
мываться... 

Недалеко замечаю полузаброшен-
ную стройку. Но на стройке есть 
люди. 
— А зарплату вам платят? — инте-
ресуюсь я у работяг.
— Ну да, — косясь на мой фотоап-
парат, отвечает хмурый мужи-
чок. — Только когда мы тут закон-
чим эти очистительные сооруже-
ния ставить — неизвестно. 

Природоохранная все-
таки зона — Царицын-
ский парк. А тут — 
стройка... Грустно это. 
Но иду дальше, разгово-
рился с притормозив-
шей рядом москвичкой 
Аленой Петровой. 
Она — впервые на этих 

велодорожках парка. 
— Как вы знаете, рядом находится 
красивейшее место — усадьба «Ца-
рицыно». — улыбается девушка. — 
Но покататься там на велосипеде 
нельзя. Вот я сначала погуляла 
пешком, а потом решила арендо-
вать велосипед. Тут рядом с пар-
ком есть удобная велопарковка. 
Но с удивлением обнаружила, что 
для таких прогулок нужен не обыч-
ный велосипед, а горный. Кататься 
здесь нужно очень осторожно, — 
вздыхает Алена. 

Зато пенсионеру Илье Казакевичу, 
пришедшему в парк прогуляться 
с собачкой Шариком, все нравит-
ся. Озорной пес — без намордника, 
а нужду справляет, где хочет. Хозя-
ин ему не перечит.
— В парке очень красиво, — гово-
рит дед. — Правда, есть и крутые 
спуски, трудные для меня. А что ка-
сается велодорожек, то лучше бы 
их тут и не было. Велосипедисты 
только мешают... По лесу надо 
пешком ходить. 

Аналитики подсчитали: 
в столице на тысячу человек 
приходится 285 автомоби-
лей. Это больше, чем в сред-
нем в России. 

АНАСТАСИЯ АССОРОВА
из Перовского парка

СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
из «Царицына»

09:00 Писк и шорох в кустах при-
влек внимание москвичей, про-
гуливающихся по Перовскому 
парку. В траве сидит птица 
и беспомощно размахивает кры-
льями. Что делать? Как ей по-
мочь? Корреспондент «ВМ» вы-
яснила, как сотрудники админи-
страции парка спасли корос-
теля.

14:30 В редакцию обратился рас-
серженный читатель Виталий 
Сергеев. «Представляете, — 
негодует он, — новая велодо-
рожка, которая идет от Бирю-
левского дендропарка к  парку 
«Царицыно», наглухо перегоро-
жена бетонными блоками. 
Ни пройти ни проехать. Откуда 
они взялись?» Чтобы разобрать-
ся, так ли это, и узнать, кто хозя-
ин бетонных блоков, корреспон-
дент «ВМ» выехал на место.

Синоптики объявили на 24 августа оранжевый 
уровень опасности. По прогнозу, за день в Москве 
может выпасть до 17 мм осадков, или около 
20% месячной нормы. Коммунальные службы 
переведены на круглосуточный режим работы.

Вчера 13:00 Москвичка Алена Петрова катается на велосипеде по бетонным блокам, которые положили на велодорожку в парке «Царицыно». Проехать по ним 
можно, но забираться вместе с велосипедом на такой подъем неудобно

ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ Ведущий редактор номера «Среда»

Время работы авто-
буса № 25 в Зеленогра-
де продлено — послед-
ний рейс будет от-
правляться в 23:21.

Вечер

Между кучами черного металла 
сосредоточенно сновали рабочие 
из Средней Азии, раскладывая по 
мешкам медь и алюминий. Зави-
дев приближающихся стражей по-
рядка, работяги бросили молотки 
и побежали в разные стороны. Мы 
следом. 
— Это же столовая! — 
влетев в первый вагон-
чик, обрадовался Объ-
едков.
— Я бы удивился, если 
бы это была баня. Пом-
ню, брали мы в Зелено-

граде засевших в сауне автоугон-
щиков. Дверь они тоже не откры-
вали, тогда один из оперов разбил 
форточку и полез внутрь. Долго мы 
смеялись, когда выяснилось, что 
он попал в кладовку со спиртными 
напитками.
Андрей усмехнулся и, завидев че-
рез окошко выдачи пищи двух по-
варих, принялся изучать местное 
меню.
— Чай — 50, пюре — 250, макар — 
250.
— Что такое «макар»? — удивился 
Бузовкин.
— Если предположить, что «са-

сис» — это сосиска, 
а «люля» — люля-кебаб, 
то «макар» — это навер-
няка макароны, может 
быть, по-флотски. А вот 
что такое «пендр» за сто 
рублей — я даже пред-
ставить себе не могу.

Секреты азиатской кухни. Пендр, 
сасис и макароны по-флотски

СЕРГЕЙ БИРЮКОВ
СТАРШИЙ СПЕЦИАЛИСТ 
ЦАРИЦЫНСКОГО ПАРКА 

Подряд на строительство очистных 
сооружений взят некоей фирмой, 
но у нее возникли большие финан-
совые проблемы. Разрешение 
на эти работы действует 
до 2 сентяб ря. Но даже если они бу-
дут трудиться начиная с сегодняш-
него дня круглые сутки, им все рав-
но не успеть. Потому мы планируем 
обратиться в суд, чтобы строитель-
ство очистных сооружений было 
передано другой организации. 
А пока приходится терпеть.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вчера 11:30 Коростель 
Джо окреп и отправился 
на зимовку в дальние 
страны

ЭПИЦЕНТР

Пассажирам метро 
раздали воду
Вчера более 450 бутылок пи-
тьевой воды раздали пассажи-
рам столичного метро на стан-
ции «Алтуфьево» из-за жары: 
здесь была зафиксирована 
температура 28,2 градуса 
тепла.
Когда температура воздуха 
опустилась до 27,8 градуса 

тепла, раздачу воды заверши-
ли. Также сотрудники метро 
будут раздавать пассажирам 
веера, влажные салфетки и во-
ду на всех станциях, где темпе-
ратура воздуха превысит 
28 градусов в течение четырех 
и более часов.
■
Помидоры на асфальте
Оказывается, помидор — 
очень сильное растение. Вчера 
житель Бутырского района 
во время прогулки увидел, 

что рядом с парковкой непода-
леку от дома № 19г по улице 
Яблочкова сквозь асфальт 
пробился томатный куст. Что 
удивительно, растение в таких 
условиях даже начало плодо-
носить, и на ветке куста можно 
найти несколько зеленых по-
мидорчиков.

В РИТМЕ ГОРОДА

Мы продолжаем рубрику  «Полицейский гастроном». Ее ведущие — кор-
респонденты Валерий Бузовкин и Андрей Объедков, отставные майоры по-
лиции. Они делятся секретами полицейской кухни.

ВАЛЕРИЙ БУЗОВКИН, АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ

кор-
оры по-

ПОЛИЦЕЙСКИЙ 
ГАСТРОНОМ

Поставьте кастрюлю с водой 
на огонь, добавьте соли 
и после закипания выклады-
вайте макароны. Помеши-
вайте их, чтобы они не сли-
пались. После готовности 
откиньте макароны на дурш-
лаг, промойте проточной 
холодной водой и переме-
шайте с маслом. 
Теперь займитесь мясом. 
Его можно сначала немного 
отварить, затем обжарить. 
После обжаривания переме-
шайте с макаронами. Обжа-
ривайте все вместе еще 
1–2 минуты, а потом убирай-
те сковороду с огня. Макаро-
ны по-флот ски готовы к упо-
треблению.

РЕЦЕПТ 

с
о парка 
а. — 

дви-
ать 

кло предпо-
нец сквор-

да. Но ког-
о, стало 
а уже 
ь по-
ми-

ви 
-

и внутрь 
у, в спе-
спиталь 

ай».

ку
ли гнезд

илку и
Обыч
птиц
кнут
усло

то
и
п

и
рас

А дел 
ство — к

ло, покид
августа — 

отдельные о
птиц

В 11 30 К

СЕ
РГ
ЕЙ

 Ш
АХ
И
Д
Ж
АН

Я
Н

Прежде чем отправиться в химиче-
скую лабораторию, начальник Су-
дебно-экспертного центра Феде-
ральной противопожарной служ-
бы Александр Шкромюк ведет нас 
в небольшой «музей», где собраны 
различные предметы, которые ра-
нее исследовали эксперты. Оплав-
ленные кулеры, фен и множество 
розеток-удлинителей.
— Кулеры часто становятся причи-
нами пожаров, — поясняет Алек-
сандр. — Многие забывают отсо-
единять кулеры от розетки. Когда 
в них заканчивается вода, то быва-
ет, что защита не срабатывает 
и происходит возгорание. 
Особое место в коллекции экспер-
тов занимают газовая зажигалка и  
фотографии обгоревшего «мерсе-
деса».
— С этой зажигалкой связана це-
лая история, — поясняет Шкро-
мюк. — Некий мужчина подарил 
своей жене «мерседес» за то, что 
она бросила курить. Но, видимо, 
она до конца от пагубной при-

вычки не отказалась. Газовая 
зажи галка застряла в полозьях во-
дительского сиденья. И ког-
да автолюбитель ница стала регу-
лировать свое кресло, вспыхнул 
огонь. Машина не сгорела полно-
стью, так как случай произошел на 
автомойке.
Порой ЧП устраивают 
намеренно. По данным 
МЧС, в этом году за-
фиксировано 58 таких 
случаев. Злоумышлен-
ники поджигали авто-
мобили и квартиры. За-

чем? Одни — чтобы наказать 
должника, другие — из хулиган-
ства, третьи — чтобы замести сле-
ды преступления. Но это уже выяс-
няют следственные органы поли-
ции. Задача экспертов МЧС — 
установить причины пожара.

В химической лабора-
тории эксперты изуча-
ют расплавленный ав-
томобильный дворник 
от «опеля». Под него 
злодеи на Новгород-
ской улице подложили 
бутылку с зажигатель-

ной смесью. Газоанализатор в ру-
ках эксперта обнаруживает пары 
керосина.
Вместе с бутылкой эксперт на ме-
сте происшествия обнаружил 
и электронную плату дистанцион-
ного управления, он показывает 
на пинцете транзистор. 
— Ежегодно в Москве регистриру-
ется около шести тысяч пожаров, 
и примерно в каждом десятом слу-
чае они возникали в результате на-
меренных поджогов, — поясняет 
начальник отдела дознания сто-
личного МЧС Сергей Болгов.

Судебные эксперты противопожарной службы 
работают с огоньком

Вчера 14:10 Эксперт Анжелика Языкова исследует провода сгоревшего автомобиля «опель»

ВАЛЕРИЙ БУЗОВКИН
из Судебно-экспертного центра 
противопожарной 
безопасности

14:20 Обгоревшая новогодняя 
елка, расплавленный телевизор 
и зажигалка из сгоревшего авто-
мобиля. Все эти вещи хранятся 
в столичном Судебно-эксперт-
ном центре Федеральной проти-
вопожарной службы. Корре-
спондент «ВМ» увидел, как спе-
циалисты учреждения опреде-
ляют причины пожаров. 

19:20 Журналисты «ВМ» приня-
ли участие в операции «Заслон» 
и отправились в рейд вместе 
с полицейскими по промышлен-
ным зонам столицы. На третьей 
скорости три служебных автобу-
са марки ПАЗ въехали на терри-
торию промышленной базы. 
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Под небом Пекина 
ледяная драма любви

Спектакль «Маскарад» — 
одна из самых красивых 
и грандиозных постано-
вок Театра Вахтангова. 

Сценограф Адомас Яцовскис 
создал атмосферу русской 
стихии, придав ей античный 
масштаб. В спектакле звучит 
вальс Хачатуряна, написан-
ный для постановки «Маска-
рада» 1941 года на вахтангов-
ской сцене. 
— Фишка спектакля — полет 
настоящей пули, — говорит 
режиссер Римас Туминас (на 
фото). — Она ле-
тит из одного кон-
ца сцены в другой. 
Раньше такого не 
было ни в одном 
театре. Мне хоте-
лось показать, что 
пуля может по-
пасть в каждого, 
и об этом нельзя 
забывать. На премьере спек-
такля «Маскарад» Всеволода 
Мейерхольда в 1917 году 
(а было это в Александрин-
ском театре 25 февраля 
1917 года) под пулю револю-
ции случайно попал студент. 
Из всех «лишних людей» рус-
ской литературы фигура Ар-
бенина самая печальная. Он 
убил жену из ревности, же-
стокости, тщеславия. «Ма-
скарад» — о том, что человек 
должен умерить гордыню 
и не допускать мысли о нака-
зании другого. 
Театровед, доктор искусство-
ведения Алексей Бартошевич 
делится своим восприятием 
спектакля:
— «Маскарад» — один из пер-
вых спектаклей, который Ту-
минас привозил в Москву. Он 
поставил его в Малом виль-
нюсском театре. Та постанов-
ка поразила передачей зимне-
го Петербурга, с огромными 
снежными шарами, белым 
цветом на фоне строгих линий 
ледяного зимнего Петербурга. 
Когда Туминас поставил «Ма-

скарад» в Театре Вахтангова, 
ненароком подумал: а не будет 
ли это копией вильнюсского 
спектакля? Оказалось, нет. Пе-
ред нами развернулась другая 
по чувственности, страстно-
сти история Арбенина и Нины, 
очень русская по сути. Тумина-
су удалось невозможное — 
сделать чисто-русский спек-
такль в западном стиле. Убеж-
ден, что его спектакль покорит 
китайскую публику, как неког-
да покорил московскую. Он 
очень человечный. 

Китаевед, редактор 
журнала «Мо-
сква — Пекин» Ми-
хаил Морозов счи-
тает, что успех рус-
ского спектакля 
в Китае неизбежен:
— В Китае по тра-
диции читают на-
ших классиков, 

поют наши песни, смотрят 
наши фильмы. А Владимир Пу-
тин — самый популярный по-
литик. В Китае живут полтора 
миллиарда человек, и если 
10 процентов интересуются 
русской культурой (а их боль-
ше) — это уже 150 миллионов. 
Кстати, китайские русисты 
в оригинале читают Лермон-
това. В каждом вузе Китая 
с преподаванием иностран-
ных языков есть русское отде-
ление. Билетов на всех желаю-
щих увидеть «Маскарад» вряд 
ли хватит. 
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
a.gubina@vm.ru

ЗАВТРА  Театр имени Вахтангова 
на сцене Большого театра в Пекине 
ставит спектакль «Маскарад». В роли 
Евгения Арбенина — народный артист 
России Евгений Князев. Худрук театра 
Туминас поставил единственную драму 
Михаила Лермонтова в 2010 году.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫДом. Строительство. Ремонт

«Волгоградский проспект»

☎ (495) 670-90-27

«Дмитровская»

☎ (495) 787-34-67

«Красносельская»

☎ (495) 660-07-57 доб. 130

«Ленинский проспект»

☎ (495) 543-99-11, 956-78-62

Прием
рекламных
объявлений

499 5570404,
доб. 132, 138

Телефон 
рекламной 
службы

25 августа Театр имени Маяков-
ского на сцене театра «Гешер» 
в Тель-Авиве сыграет спектакль 
«Русский роман» Миндаугаса 
Карбаускиса. Евгения Симонова 
в роли супруги Льва Толстого. 
В спектакле — сцены из романа 
Льва Толстого «Анна Каренина».

Кстати

19 января 2010 года Мария Волкова в роли Нины и Евгений Князев в роли Арбенина в спектакле 
Римаса Туминаса «Маскарад» 

Ставок больше нет. 
Подпольное казино закрыли

В минувший понедельник 
начальник столичного 
полицейского Главка 
Анатолий Якунин на-

градил ценным подарком мо-
сквичку за помощь право-
охранительным органам. Ма-
рина Лавриенко сообщила 
в полицию о нелегальном 
игорном заведении, располо-
женном в жилом доме № 3 на 
Ленинградском проспекте.
Благодаря этой информации 
сотрудники УВД по САО выя-
вили игровой клуб, обнару-
жили и изъяли 29 игровых ав-
томатов, а также установили 
организаторов незаконного 
казино. 
Вручив письменную благо-
дарность и ценный подарок 
москвичке, Анатолий Якунин 
произнес:
— Спасибо вам! Хотелось бы 
в вашем лице обратиться 
к москвичам, чтобы они по-
нимали, что, сообщая инфор-
мацию, представляющую 
оперативный интерес, они 
в первую очередь повышают 
безопасность свою, своих де-
тей, родных и близких.
Днем ранее Глава Подмосков-
ной полиции Виктор Пауков 
навестил в госпитале инспек-
тора ДПС Николая Дрозда, 
получившего ранение при 
выполнении служебных обя-
занностей. Пауков вручил 
лейтенанту Дрозду ценные 
подарки, а также выразил 
слова признательности за до-
бросовестное исполнение 

служебных обязанностей 
и пожелал скорейшего выздо-
ровления. Напомним, что 
17 августа на 20-м километре 
Щелковского шоссе в районе 
города Балашихи сотрудники 
полиции отразили нападение 
двух злоумышленников на 
пост ДПС. В результате чего 
Николай Дрозд получил тя-
желое огнестрельное ране-
ние. Ответным огнем лейте-
нант полиции Валерий Пан-
ков сумел нейтрализовать 

нападавших и вызвал подкре-
пление. Одного из нападав-
ших лейтенант Панков убил 
на месте схватки и ранил вто-
рого, которому удалось 
скрыться. Прибывшие на 
подмогу полицейские обна-
ружили злоумышленника, 
который оказал активное во-
оруженное сопротивление 
и был нейтрализован ответ-
ным огнем.
ВАЛЕРИЙ БУЗОВКИН
v.buzovkin@vm.ru

22 августа, ул. Петровка, 38, Марина Лавриенко за помощь полиции 
получила ценный подарок

Международное шоссе 
отремонтировали досрочно 

В подмосковных Химках 
завершен ремонт Меж-
дународного шоссе 
между аэропортом «Ше-

реметьево» и Ленинградским 
шоссе. Об этом вчера расска-
зали «ВМ» в пресс-службе МО 
«Мосавтодор».
Работы проводились на участ-
ке с нулевого километра по 
5,3 километра Международ-
ного шоссе. Объект был вклю-
чен в программу ремонта те-
кущего года на основании об-
ращений граждан. 
— В ходе ремонта региональ-
ной автодороги было замене-
но асфальтобетонное покры-
тие, верхний слой выполнен 
из долговечной щебеночно-

мастичной асфальтобетон-
ной смеси, разметка покры-
тия нанесена износостойким 
термопластиком, — расска-
зал корреспонденту «ВМ» ис-
полняющий обязанности на-
чальника государственного 
бюджетного учреждения 
«Мосавтодор» Московской 
области Владимир Цыцу-
лин. — Также специалисты 
укрепили обочины.
Дорожные работы проводи-
лись в ночное время, что по-
зволило избежать пробок. 
Весь комплекс запланирован-
ных мероприятий выполнен 
с опережением графика. На 
выполнение работ ушло чуть 
больше месяца. 

Напомним, Международное 
шоссе примыкает к федераль-
ной трассе М-10 «Россия» 
и региональной автодороге 
«Старошереметьевское шос-
се». Отремонтированная ав-
тодорога соединяет две важ-
нейшие транспортные арте-
рии — аэропорт «Шереметье-
во» и Ленинградское шоссе. 
Интенсивность движения со-
ставляет порядка 12 тысяч ав-
томобилей в сутки. 
Дорога обеспечивает выезд 
на Ленинградское шоссе и яв-
ляется подъездом к термина-
лам международного аэро-
порта «Шереметьево». 
АРТУР ГУТМАНОВИЧ
edit@vm.ru
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● сохранить все ключевые меры социальной поддержки мо-
сквичей по оплате услуг ЖКХ, лечению и проезду в городском 
общественном транспорте;
● продолжать создавать доступную среду для маломобильных 
граждан, обеспечивать инвалидов качественными протезно-
ортопедическими изделиями и услугами по реабилитации;
● обеспечить нуждающихся инвалидов-колясочников кварти-
рами, приспособленными для их нужд;
● добиться индексации социальных пособий в соответствии 
с уровнем инфляции;
● заботиться о семьях с детьми, поощрять труд приемных роди-
телей, опекунов и усыновителей детей-сирот.

● не допустить роста безработицы; 
● особое внимание уделять поддержке молодых людей на рын-
ке труда. Специализированный Центр занятости молодежи по-
может найти первое рабочее место, соответствующее получен-
ной профессии и карьерным ожиданиям; 
● оградить москвичей от несправедливой конкуренции за ра-
бочие места со стороны мигрантов;
● продолжить бескомпромиссную борьбу с нелегальной мигра-
цией;
● реализовать комплекс мер по поддержке и развитию город-
ской промышленности, содействовать модернизации действу-
ющих и созданию новых производств.

● совершенствовать стандарты работы поликлиник, в том чис-
ле добиваться максимального приближения медицинской по-
мощи к месту жительства горожан; 
● сохранить существующие объемы бесплатной медицинской 
помощи;
● продолжить развивать общественный спорт во дворах и пар-
ках; 
● завершить строительство нового корпуса Морозовской дет-
ской больницы и перинатального центра в больнице №  67;
● продолжить работу по созданию Московского международ-
ного медицинского кластера — современной клиники мирово-
го уровня;
● поддерживать проекты создания в Москве новых фармацев-
тических предприятий, реализующих проекты импортозаме-
щения медицинских препаратов;

● подготовить Москву к проведению чемпионата мира по фут-
болу 2018 года;
● продолжить реализацию крупных проектов улучшения эколо-
гии столицы — модернизации НПЗ в Капотне и городских очист-
ных сооружений;
● реализовать проекты строительства новых бассейнов, фут-
больных полей и физкультурно-оздоровительных комплексов. 

● открыть не менее 30 новых станций метро, в том числе юго-
западный участок Калининско-Солнцевской линии; северный 
участок Люблинско-Дмитровской линии, новую Кожуховскую 
линию и ряд участков Третьего пересадочного контура;
● построить в Москве еще 300 км дорог, в том числе Северо-
Западную и Северо-Восточную хорды, а также Южную 
рокаду;
● продолжить работы по ограждению дворов от въезда посторон-
него транспорта и неорганизованной парковки;
● продолжить обновление вагонного парка метрополитена;
● запустить пассажирское движение по Московскому цен-
тральному кольцу;
● провести реформу коммерческих автобусных перевозок, за-
менив маршрутки современными комфортными автобусами, 
работающими по городским регулируемым тарифам и бес-
платно перевозящим пассажиров льготных категорий.

● продолжить переоснащение школ современным компьютер-
ным оборудованием;
● поддерживать зарплату педагогов на достойном уровне;
● за пять лет построить не менее 100 новых учебных заведений;
● расширить поддержку молодых ученых, в том числе за счет 
выплаты им премий и предоставления грантов на исследова-
ния и разработки. 

● в рамках программы «Моя улица» благоустроить еще 150 улиц 
и создать 150 новых парков;
● реализовать городскую программу капитального ремонта 
жилых домов. Всего за ближайшие два года будет отремонтиро-
вано 4 тысячи домов и заменено 6 тысяч лифтов; 
● завершить строительство, реконструкцию парка «Зарядье», 
детского парка в Нагатине, стадионов «Лужники», «Динамо» 
и ЦСКА, Центра вод ных видов спорта на ЗИЛе и других.
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НА БЛАГО МОСКВЫ, В ИНТЕРЕСАХ МОСКВИЧЕЙ
ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ СТОЛИЦЫ НА БЛИЖАЙШИЕ ПЯТЬ ЛЕТ БЫЛА 
ПОДГОТОВЛЕНА МОСКОВСКИМ ОТДЕЛЕНИЕМ ПАРТИИ ЕДИНАЯ РОССИЯ. 
С 2016 ПО 2021 ГОД ПАРТИЯ БЕРЕТ НА СЕ БЯ СЛЕДУЮЩИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Станислав Сергеевич, почему вы приняли 
решение посвятить себя политике? 
Когда человек чувствует, что его личное 
участие в политике может принести 
какую-то хоть маленькую, но ощутимую 
пользу гражданам, тогда он туда и идет. 
Обычно принято говорить,что полити-
ка — грязное дело. С одной стороны, гряз-
ное, а с другой — можно назвать множе-
ство людей в истории, которые беско-
рыстно служили людям. 
Вы возглавили предвыборный штаб Влади-
мира Путина. Охарактеризуйте Президента 
как личность, как человека?
Путин в политике появился неожиданно. 
Когда мы о нем услышали и до того, как 
он стал руководителем государства, про-
шло, по-моему, всего года два. Это нео-
быкновенно быстрый рост. И я еще тогда 
говорил, что Путин, учитывая его воспи-

тание, школу КГБ, — это черный ящик, 
и мы о нем ничего знать не будем, пока 
его не вскроем. В 2000 году состоялись 
выборы Президента. Путин стал главой 
государства, и этот черный ящик оказал-
ся вскрытым. И мы увидели, что руковод-
ство государством взял на себя широко 
образованный человек, умница, опыт-
ный в политике, экономике, трудолюби-

вый... Это было так неожиданно после 
всех наших Брежневых, Хрущевых, Ста-
линых, я был совершенно им очарован.
Сегодня вы в списке Партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» по Москве. Это значит, что вам близка 
та политика, которая проводится в городе?
Конечно, она мне близка. Хотя, надо ска-
зать, когда я в последнее время увидел эту 
перезагруженную, разрытую, грязную, 

поскольку идут бесконечные работы, Мо-
скву, я был несколько разочарован. Поду-
мал, что абсолютно невозможно выпол-
нить обещанное в указанные сроки. Но 
ошибся. Мы уже видим совершенно но-
вый город. Конечно, мне нравится такая 
политика. Ведь Москва — это столица на-
шей Родины, и любой  гражданин, где бы 
он ни родился, должен приезжать в Мо-
скву как в свой родной город. И москви-
чам, безусловно, станет легче.  Во-первых, 
налаживается движение транспорта. 
С каждым днем оно становится осмыс-
леннее и удобнее. Во-вторых, мы уже ви-
дим совершенно новую столицу. И сдела-
но это все не для того, чтобы пустить пыль 
в глаза. Все делается для того, чтобы граж-
дане России поняли и осознали, что у них 
есть их столица. И что лучше этого города 
в мире нет.
Как вы думаете, реализуема ли программа, 
подготовленная Московским отделением 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»?  
Конечно, да. Она отвечает прежде всего 
на запросы людей, учитывает их реаль-
ные потребности.  Партия «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» столько лет подряд именно поэто-
му и занимает лидирующее положение 
и имеет большинство в Парламенте, она 
умеет брать на себя ответственность 
и обещания свои выполняет. 

Список партии от Москвы, который 
был зарегистрирован Центральной 
избирательной комиссией РФ, 
возглавил мэр Сергей Собянин. 
На втором месте списка — 
известный кинорежиссер, политик 
и общественный деятель Станислав 
Говорухин, который рассказал нам, 
зачем он идет на выборы и будет 
голосовать за Партию «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».  

СТАНИСЛАВ ГОВОРУХИН ВЫСТУПАЕТ НОМЕРОМ ВТОРЫМ В ПАРТИЙНОМ СПИСКЕ 
МОСКОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ ЕДИНАЯ РОССИЯ

Материалы были опубликованы безвозмездно в соответствии с частью 1 статьи 
66 Федерального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации». 
Такая возможность была предоставлена политической Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

СТАНИСЛАВ ГОВОРУХИН: ПАРТИЯ СТОЛЬКО ЛЕТ 
ЗАНИМАЕТ ЛИДИРУЮЩЕЕ ПОЛОЖЕНИЕ, 
ПОТОМУ ЧТО ВЫПОЛНЯЕТ СВОИ ОБЕЩАНИЯ 

Программа, с которой мы идем на выборы, не только реалистична, — 
она предполагает движение вперед. Реализовав эту программу действий 
на предстоящие годы, мы сохраним достижения и сделаем жизнь 
жителей столицы лучше. Москвичи могут быть уверены, что, голосуя 
за «ЕДИНУЮ РОССИЮ», они отдают свой голос за добротное образование, 
качественную медицину, развитие транспорта и экономики. 

СЕРГЕЙ СОБЯНИН МЭР МОСКВЫ

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА1

ЗДОРОВЬЕ, СПОРТ, ЭКОЛОГИЯ3

ТРАНСПОРТ4

ОБРАЗОВАНИЕ5

ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО6

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ2

Станислав Говорухин, советский и рос-
сийский кинорежиссер, актер, сцена-
рист, политик, общественный деятель. 
Народный артист Российской Федера-
ции. Режиссер фильмов «Место встре-
чи изменить нельзя», «Вертикаль», 
«Так жить нельзя» и других. Член Пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Депутат Гос-
думы VI созыва, председатель Коми-
тета Госдумы по культуре. Сопредсе-
датель Центрального штаба ОНФ.

СПРАВКА

ВЫБОРЫ2016

В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ БЛАГОДАРЯ ИНИЦИАТИВАМ МОСКОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ ЕДИНАЯ РОССИЯ СТОЛИЦА 
СТАНЕТ ЕЩЕ КРАШЕ И ВЕЛИЧЕСТВЕННЕЕ. БУДЕТ ПОСТРОЕНО 300 КИЛОМЕТРОВ НОВЫХ ДОРОГ, 30 НОВЫХ СТАНЦИЙ МЕТРО, 
100 НОВЫХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ, 60 СПОРТИВНЫХ ОБЪЕКТОВ, БЛАГОУСТРОЕНО ЕЩЕ 150 УЛИЦ И СОЗДАНО 150 НОВЫХ ПАРКОВ

  ЕДИНАЯ РОССИЯ  ПАРТИЯ ПРЕЗИДЕНТА 
Голосуя за «Единую Россию», вы отдаете свой 
голос в поддержку Президента. 

  ПАРТИЯ, ПРОВЕРЕННАЯ ВРЕМЕНЕМ 
Вместе мы преодолели глубочайший кризис 
90-х годов, победили террор и сепаратизм, 
добились серьезных  успехов в экономике 
и социальной сфере.

  КТО, ЕСЛИ НЕ ЕДИНАЯ РОССИЯ?
Только сохранение большинства «Единой России» 
в Государственной думе позволит нашему 
Президенту продолжить реализацию программы 
развития страны, которая отвечает интересам 
большей части граждан России и включает 
строительство сильной державы, к которой 
прислушивается остальной мир. 

СДЕЛАЙ СВОЙ ВЫБОР! 

6

ПРИЧИНЫ 
ГОЛОСОВАТЬ 
ЗА ЕДИНУЮ 
РОССИЮ3
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I. Цели и стратегия 
развития России 

1 Мы предлагаем генеральную 
цель развития России.  Россий-
ская Федерация должна стать 
страной №1 в мире. 

2 Мы предлагаем стратегию 
развития — создание Нового 
государства и общества. 

3 Мы предлагаем национальную 
идею — Российский националь-
ный прорыв.

4 Мы предлагаем новую иде-
ологию. Фундаментальной 
российской идеологией должна 
стать идеология современного 
патриотизма. 

5 Необходимо практически реали-
зовать общенародное стремление 
«Справедливость — для всех, 
счастье — для каждого».

6 Мы предлагаем стратегические 
цели развития России:

1) Стать лидирующей мировой 
державой. 
2) Создать самую мощную 
в мире экономику. 
3) Максимально и в короткие 
сроки реализовать общена-
родное стремление «Справед-
ливость — для всех, счастье — 
для каждого!»
4) Обеспечить господство тра-
диционных российских ценно-
стей: нравственности, духов-
ности, справедливости. Создать 
в обществе климат доверия 
и сотрудничества.
5) Сделать реальный прорыв 
в укреплении здоровья нации 
и в увеличении продолжитель-
ности жизни людей. 
6) Создать условия для демогра-
фического взрыва, позволяюще-
го увеличить численность насе-
ления РФ до 200 млн человек.
7) Вывести здравоохранение, об-
разование, культуру, професси-
ональный и массовый спорт на 
качественно новый уровень. 
8) Обеспечить абсолютную 
готовность страны ко всем воз-
можным внутренним и внешним 
угрозам и  кризисам. Добиться 
высокого уровня ее обороноспо-
собности и безопасности. 
9) Ускорить развитие Евразий-
ского союза и присоединение 
к единому евразийскому про-
странству других государств. Вы-
вести Россию на новый, лидиру-
ющий уровень взаимодействия 
в рамках ШОС, БРИКС, АСЕАН. 
10) Свести к минимуму корруп-
цию, организованную преступ-
ность, наркоманию, считая их 
оружием массового поражения, 
опаснейшей угрозой нацио-
нально-государственной без-
опасности РФ.  

II. Практические 
задачи развития 
страны 

Задача № 1 Укрепить и сберечь 
здоровье нации 

■ 1. Вода — золотой, стратеги-
ческий ресурс России. Граждане 
страны должны пить исключи-
тельно чистую, полезную питье-
вую воду.
Необходимо: 
• В течение пяти лет реализовать 
специальную программу «Чистая 
и полезная вода России».
• Провести очистку всех водое-
мов, снабжающих питьевой водой 
населенные пункты; ужесточить 
наказание за их загрязнение. 
• Увеличить объемы выделяемых 
средств для строительства очист-
ных сооружений в регионах.
■ 2. Качественные, полезные 
продукты питания — обязатель-
ное условие здорового образа 
жизни каждого из нас.
Необходимо:
• Гарантировать тотальную защи-
ту прав потребителей.
• Расценивать как тяжкое пре-
ступление с соответствующей 
мерой наказания любой факт 
производства продуктового 
контрафакта. 
• Создать в аграрно-промыш-
ленном секторе условия, при 

которых выгодно производить 
качественные и недорогие про-
дукты.
• Ликвидировать администра-
тивные барьеры и излишних по-
средников в цепочке «производи-
тель — продавец — покупатель».
• Снизить с 10% до 5% НДС на про-
дукты первой необходимости.
• Ограничить торговые надбавки 
в торговых сетях.
■ 3. России нужна настоящая 
экологическая революция для 
наведения порядка в охране 
окружающей среды. 
Необходимо:
• Требовать коренного пересмо-
тра Водного и Лесного кодексов. 
Отменить «приватизацию» 
и аренду берегов рек и озер, 
лесных массивов, жестко пресе-
кать любые попытки перекрытия 
доступа к ним граждан.
• Усилить ответственность за на-
рушение экологического законо-
дательства. 
■ 4. Здоровый образ жизни 
и профилактика заболеваний 
должны стать нормой жизни 
для каждого гражданина. 
■ 5. Создать новую бесплатную 
и качественную систему здраво-
охранения. 
Необходимо:
• Остановить непродуманную 
и вредную для здоровья нации 
реформу системы здравоохра-
нения, главный смысл которой 
сократить госрасходы и внедрить 
платные услуги. 
• Увеличить госрасходы на здра-
воохранение с 3,5% ВВП до уров-
ня развитых стран ЕС.
• Отказаться от непродуманной 
системы одноканального финан-
сирования бесплатной медицины 
исключительно из Фонда обяза-
тельного медстрахования. 
• Гарантировать каждому ребен-
ку, в том числе тяжело заболев-
шему, высокотехнологическую, 
квалифицированную медицин-
скую помощь вовремя и за счет 
государства.

Задача № 2 Вывести Россию 
в число стран с достойным 
уровнем жизни граждан. 
В богатой стране не должно быть 
бедных! 

■ 1. Доходы 
Необходимо: 
• Ежегодно на уровень инфляции 
индексировать зарплаты в госу-
дарственном и частном секторе, 
пенсии, стипендии и пособия. 
• Доходы от эксплуатации 
стратегической собственности 
и природных национальных бо-
гатств — каждому из нас, каждой 
семье, в бюджет страны. 
• Каждая семья, имеющая детей, 
должна получать ежемесячное 
пособие не ниже уровня прожи-
точного минимума ребенка.
• Приравнять минимальный 
размер оплаты труда к прожи-
точному минимуму гражданина 
в регионах по всей стране.
■ 2. Расходы
Необходимо:
• Стабилизировать, а затем 
снизить цены путем резкого 
развития производства товаров 
и услуг, конкуренции.
• Снизить проценты по кредитам, 
сократив тем самым необосно-
ванные экономически прибыли 
банков.  
• Отменить неправомерное по-
вышение налогов и платежей, 
а также поборов и штрафов. Речь 
идет о налогах на имущество 
и землю по кадастровой стои-
мости объекта, транспортном 
налоге и акцизах на топливо, 
плате за капитальный ремонт 
многоквартирных домов, плате 
за проезд большегрузов по 
федеральным трассам «Платон», 
тотальной организации платных 
парковок и платного проезда 
по городам и дорогам и т.д. 

Задача № 3 Снизить остроту 
жилищной проблемы, 
впоследствии решить 
ее окончательно 

■ 1. Квартира или дом с полным 
набором услуг ЖКХ, их покупка, 
строительство или снятие внаем, 
а также улучшение жилищных 

условий должны быть доступны 
для каждой российской семьи. 
Необходимо: 
• По всей стране создать условия 
для строительства муниципаль-
ного жилья, очереди особо остро 
нуждающихся в жилье социаль-
ных групп населения должны 
быть сведены к минимуму. 
• Для снижения стоимости земли 
в интересах застройщиков снять 
бюрократическо-коррупцион-
ные барьеры, уменьшить НДС 
на стройматериалы.
• Снизить ставку по ипотечным 
кредитам до 5–7% годовых. 
• Продлить до полного решения 
проблемы программу переселения 
из аварийного и ветхого фонда.
• Сделать все возможное для того, 
чтобы соотношение средней зар-
платы и стоимости квадратного 
метра жилья позволяло работаю-
щему человеку строить реальные 
планы по улучшению жилищных 
условий и их реализовывать. 
■ 2. Оплата и содержание жилья 
Необходимо:
• Отменить взимание налогов 
на имущество и землю по када-
стровой стоимости объекта как 
неподготовленное.
• Полностью отменить решение 
о введении платы за капитальный 
ремонт многоквартирных домов. 
• Провести полную реорганиза-
цию системы ЖКХ.  
• Ликвидировать цепочки посред-
ников в коммунальной сфере;
• Прекратить повышение тари-
фов на услуги ЖКХ. Их уровень 
достаточен для обновления и мо-
дернизации всех систем ЖКХ. 

Задача № 4 Вернуть семье 
центральное место в числе 
традиционных российских 
ценностей

Необходимо:
• Обеспечить каждому работо-
способному мужчине возмож-
ность получения работы с до-
стойной зарплатой. 
• Россия остро нуждается в новой 
демографической политике. 
• Важное место в традицион-
ной российской семье занимает 
старшее поколение. Пенсионное 
обеспечение должно вернуться 
к стандартам советского време-
ни, когда пенсионеры получали 
пенсию, размер которой был 
ориентирован не на среднюю 
зарплату по стране, а на зарабо-
ток того, кто выходит на заслу-
женный отдых.

Задача № 5 Провести реформу 
институтов власти, восстановить 
к ней доверие общества  

Необходимо:
• Устранить абсолютное домини-
рование исполнительной ветви 
власти над законодательной 
и судебной. 
• Все решения и действия власти 
должны проходить экспертизу 
на соответствие национально-

государственным и народным 
интересам, а не интересам узкой 
группы лиц, контролирующих 
экономику и политику. 
• Ввести обязательные ежегод-
ные отчеты всех должностных 
лиц вертикали государственной 
власти и управления о результа-
тах своей деятельности.
• Чиновники — не высшая каста 
общества, а слуги народа. Раз-
мер их дохода должен напрямую 
зависеть от качества работы 
в интересах людей. 
• Создать новую современную 
модель правовых, социальных, 
экономических отношений феде-
рального Центра и регионов. 
■ Политическая система 
Необходимо:
• Прекратить практику система-
тических и постоянных изме-
нений процедур формирования 
власти в угоду самой несменяе-
мой власти.  
• Подвергнуть жесткой ревизии 
избирательное законодательство, 
исключив из него все, что создает 
необоснованные препятствия 
гражданам в реализации их за-
писанных в Конституции прав 
избирать и быть избранными. 
• Вернуться к проведению всена-
родных выборов глав регионов, 
муниципальных образований, 
городов и районов без каких-ли-
бо барьеров и «фильтров». 
• Отменить институт сбора под-
писей на выборах всех уровней. 
• Упростить организационно-
юридическую процедуру прове-
дения референдумов в стране. 
• Модернизировать судебную 
систему с целью повышения 
ее эффективности, гласности, 
соревновательности сторон, 
соответствия законодательству 
и принципу социальной спра-
ведливости, неукоснительного 
соблюдения принципа презумп-
ции невиновности и исключения 
давления на судей со стороны 
прокуратуры и властей. 

Задача № 6 Создать новую 
экономическую модель 
развития страны, отказаться 
от либерального курса 
в экономике, совершить 
Российский национальный 
прорыв

■ 1. Масштабный рост 
инвестиций
1) Главным действующим лицом 
в процессе привлечения инвести-
ций в российскую экономику дол-
жен стать российский инвестор. 
2) Необходимо создать привлека-
тельные условия для реальных, 
а не спекулятивных иностранных 
инвестиций. 
3) Реализовать инвестицион-
ные проекты разного масштаба: 
от крупных до небольших. 
■ 2. Бюджетная политика
Необходимо: 
1) Обеспечить масштабный рост 
экономики. 
2) Свести к нулю хищения бюд-
жетных средств, измеряемые 
миллиардами. 

3) Свести к минимуму нецеле-
вое, неэффективное использова-
ние госсредств, которое наносит 
прямой ущерб стране.
4) Изменить алгоритм распреде-
ления бюджетных доходов между 
участниками бюджетного про-
цесса — федеральным центром, 
регионами, муниципалитетами. 
5) Провести масштабную реви-
зию финансово-экономической 
деятельности государственных 
монополий и организаций 
с государственным участием 
с целью увеличения доходов 
государства от их деятельности, 
недопущения впредь милли-
ардных хищений и нанесения 
ущерба.
6) Навести порядок в учете рабо-
тающего населения.
■ 3. Обновленная денежно-кре-
дитная политика
Необходимо:
• Отказаться от применения по-
рочного монетарного подхода 
к финансовой стабилизации как 
единственно верного, отказаться 
от искусственного сдерживания 
инфляции только путем сокра-
щения объемов денежной массы; 
• осуществить по специальной 
модели экономически обосно-
ванное, ограниченное и осто-
рожное увеличение денежной 
массы;
• в период острых кризисов 
реализовать экономически обо-
снованное введение элементов 
ограниченного валютного регу-
лирования;
• в контексте мер по созданию 
гибкой системы целевого креди-
тования модернизации произ-
водства значительно снизить 
ключевую ставку ЦБ;
■ 4. Цены. Борьба с инфляцией 
Главным в борьбе с инфляцией 
считать:
• резкий рост производства то-
варов и услуг, создание условий 
для эффективной конкуренции, 
влияющей на цены; 
• реализацию масштабного 
стимулирования импортозаме-
щения и повышение конкурен-
тоспособности отечественных 
товаропроизводителей во всех 
сферах.
• ввести прогрессивное налого-
обложение для торговых пред-
приятий в случае необоснован-
ного повышения цен на товары 
и услуги, особенно из перечня 
социально важных. 
■ 5. Малый и средний бизнес.
Малый и средний бизнес дол-
жен быть в центре экономиче-
ской политики государства
Необходимо:
• Максимально упросить правила 
ведения бизнеса. 
• Оптимизировать налоговую 
систему, сделать реальные шаги 
навстречу тем, кто хочет открыть 
и развивать свое дело. 
• Ликвидировать все админи-
стративные и коррупционные 
барьеры на пути развития малого 
и среднего бизнеса.
• Повысить ответственность 
предпринимателей за качество 
предоставляемых услуг и выпу-
скаемой продукции. 

Задача № 7 Совершить новую 
научно-технологическую 
революцию

Необходимо:
• Сформировать единую гос-
программу научно-технологи-
ческого прорыва, определить 
его главные направления, точки 
роста, рассчитать по годам ко-
нечный результат от внедрения 
инноваций. 
• Провести анализ всех научно-
технических достижений, имею-
щихся в стране с целью их массо-
вой реализации в России. 
• Ввести систему льгот и префе-
ренций для высокоэффективных 
научно-технологических органи-
заций.
• Не бездумно сокращать, а раз-
умно увеличивать число эффек-
тивно работающих научных 
учреждений и численность их 
сотрудников по всей стране.
• Распространить условия под-
держки инновационного центра 
«Сколково» и на все традицион-
ные научные центры в других 
регионах страны.

Задача № 8 Вывести 
из депрессионного состояния 
российские регионы. Сильные 
регионы — сильная Россия!

Необходимо: 
• Изменить все законы и под-
законные акты, не позволяю-
щие динамично и равномерно 
развиваться всем территориям 
страны, устранить организацион-
но-управленческие, социально-
экономические и другие диспро-
порции во взаимоотношениях 
федерального центра и регионов. 
• Сформировать вертикаль трех-
уровнего взаимодействия, опре-
делив главным и основным ее 
звеном муниципальный уровень. 
• В межбюджетных отношениях 
установить гибкое регулирова-
ние распределения собираемых 
налогов: 50% центру — 50% реги-
ону; для регионов, находящихся 
в сложном социально-экономиче-
ском положении, 60% региону — 
40% федеральному центру. 

Задача № 9 Обеспечить 
личную безопасность каждого 
российского гражданина

Необходимо:
• Минимизировать угрозы лич-
ной безопасности граждан. 
• Нанести жесточайший удар 
на уничтожение по основам кор-
рупции, организованной и обыч-
ной преступности, наркомании, 
наркопроизводству, наркоторгов-
ле, по пьянству и алкоголизму. 
• Принять ряд кардинальных 
мер по улучшению условий со-
держания осужденных в местах 
лишения свободы.
• Принять все необходимые 
меры, гарантирующие полную 
защиту наших граждан от угрозы 
терроризма. 
• Сократить до минимума ава-
рийность на дорогах. 

Задача № 10 Укрепление 
обороноспособности 
и безопасности Российской 
Федерации 

Необходимо:
• Сохранить статус России как 
великой мировой ядерной и кос-
мической державы.
Продолжить оснащение Воору-
женных сил России вооружением 
и боевой техникой новых по-
колений.
• Регулярно повышать денежное 
довольствие военнослужащих, 
индексировать военные пенсии.
• Решать жилищные и иные 
социальные проблемы военнос-
лужащих и военных пенсионе-
ров, членов их семей, граждан-
ских служащих Вооруженных 
сил.

• Восстановить в частях и подраз-
делениях ВС России воспитатель-
ные структуры.

Задача № 11 Отстаивать 
российские национально-
государственные интересы 
по всему миру 

Необходимо: 
• Интенсивно и эффективно раз-
вивать Евразийский союз, при-
влекать в его состав максималь-
ное число стран по всему миру.
• Значительно активизировать 
работу в БРИКС, ШОС, АСЕАН.
• Извлечь серьезные уроки 
из допущенных ошибок в работе 
и взаимоотношениях со стра-
нами бывшего СССР (Украина, 
Молдавия, Грузия и т. д.).

Задача № 12 Остановить 
деградацию системы 
образования в России, придать 
ей новый импульс развития, 
позволяющий вернуться 
на лидирующие позиции в мире 

Необходимо:
• Отказаться от сокращения рас-
ходов федерального и региональ-
ных бюджетов на образование, 
обеспечить его финансирование 
на уровне развитых стран мира.
• Остановить процесс необо-
снованного объединения вузов, 
школ, детских центров и детских 
садов в единые комплексы, со-
провождаемый потерей каче-
ства преподавания, воспитания 
и управления, сокращением 
учителей и воспитателей, уве-
личением числа детей в классах 
и в группах и не дающий никакой 
экономии средств.
• Упорядочить и оптимизировать 
многочисленные формы отчетно-
сти, отнимающие время и силы 
у учителей и преподавателей.
• Закрепить за ЕГЭ статус лишь 
одного из инструментов оценки 
уровня знаний школьников.

Задача № 13 Укрепить духовное 
единство нации, сохранить 
историческое наследие, 
всесторонне развивать культуру 

Необходимо:
• Укреплять единство и духовную 
общность многонационального 
народа РФ. 
• Обеспечивать социально-эконо-
мические условия для эффектив-
ной реализации государственной 
национальной политики. 
• Объекты сферы культуры 
сегодня практически лишены 
опеки государства, теряют статус 
социально важных для общества, 
приходят в упадок.
• Проанализировать состоя-
ние всех памятников истории 
и культуры в регионах страны, 
составить список охраняемого 
наследия и программу их восста-
новления и реставрации с раз-
бивкой по населенным пунктам 
и датам производства работ. 
• Модернизировать учреждения 
культуры, особенно на селе.
• Всемерно способствовать 
созданию новых созидательных 
образов в искусстве и СМИ. 
• Навести порядок в содержании 
и демонстрации рекламы на теле-
видении. 

Мы обращаемся к гражданам 
с призывом объединиться в дости-
жении главных целей развития 
страны. Российская Федерация 
должна стать лучшим государ-
ством в мире — страной № 1, а каж-
дый человек и каждая российская 
семья — самыми счастливыми. 

ПОЛНУЮ ВЕРСИЮ ПЛАНА СЕМИГИНА 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ ПАРТИИ 
PATRIOTRUS.RU

ГОЛОСУЙТЕ 
ЗА ПАТРИОТОВ РОССИИ! 
НАШ № 13! 

План Семигина: «Российский 
национальный прорыв — 

курс на страну № 1»
Программа политической партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ» на выборах 

в Государственную думу ФС РФ седьмого созыва

Материалы были опубликованы безвозмездно в соответствии с частью 1 статьи 66 Феде-
рального закона от 22 февраля 2014 года № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государствен-
ной думы Федерального Собрания Российской Федерации». Такая возможность была 
предоставлена политической партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ».
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Топливо 
для душевных переживаний. 
8. Кто добровольно берет на себя труд 
улучшить демографическую ситуа-
цию? 9. Какой птице «нужен» слухо-
вой аппарат? 10. «Эксперименты 
с жизнью приводят к выпадению ее 
в ...». 12. Певец Петр ... сам рисует 
обложки для своих альбомов. 18. Со-
вет от Оскара Уайльда: «... сохранения 
молодости в том, чтобы избегать не-
красивых эмоций». 19. «Верная при-
мета» того, что повар влюблен. 
21. «Предметы первой необходимо-
сти» для спектакля. 22. Азиатская 
столица, чей зоопарк закрывают 
на два месяца в году, чтобы звери 
могли отдохнуть от людей. 
25. Кто из героев мультика «38 попу-
гаев» говорит голосом Василия Лива-
нова? 26. Какому искусству посвящена 
последняя книга французского писате-
ля Александра Дюма-отца? 27. Какого 
из героев Уолта Диснея умеет умори-
тельно изображать Джастин Тимбер-
лейк? 28. «Воображение постоянно 
заставляет нас думать, что мы руково-
дили бы гораздо лучше, чем наш ...».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какой налог 
прежде крестьянин платил помещи-
ку? 2. «Приводить доказательства, 
ссылаясь на древних правителей, 
если не глупость, то ...». 3. Кто увели-
чивает мышечную массу своего серд-
ца за два дня на 40% ради ускорения 
пищеварения? 5. «Брюс ... стареет, 
и Земля становится беззащитной 
перед астероидами». 6. Привередли-
вый дикобраз из историй про Мауг-
ли. 7. Какому писателю норвежский 
путешественник Фритьоф Нансен 
обязан выбором профессии? 
11. Что заменяет кровь Спасителя 
в христианских обрядах? 13. Вторая 
по старшинству масть при игре 
в бридж. 14. «Застольщики» на собра-
нии. 15. Офицер на заслуженном от-
дыхе. 16. Безнадежная невеста. 
17. Искусство помогать пациенту ко-
ротать время, пока природа излечива-
ет болезнь. 20. Художник, сделавший 
из серпа и молота советскую эмблему. 
23. Какую лекарственную форму сле-
дует втирать? 24. Самый полезный 
фрукт для дам бальзаковского 
возраста.

Ответы на сканворд и кроссворд

ВМ РЕКОМЕНДУЕТ

Выставка  

ВАМ И НЕ СНИЛОСЬ…
«ВДНХ»

ВДНХ, павильон № 15
Выставочный зал ВДНХ
24 августа 
11:00
22:00 250

Выставка на ВДНХ, в павильоне 
№15, посвящена российскому 
кинематографу от советских хитов 
до «Левиафана» с «Хардкором». 
Экспозиция поделена на блоки: 
на входе монумент сценарного 
отдела, далее комната режис-
серского видения, актерские 
видеоинсталляции, операторский 
отдел, закуток костюмов и шумо-

вого озвучания и, наконец, блок 
кинопроката. Главный экспонат — 
огромная мультимедийная пира-
мида, проектирующая тематически 
фрагменты из русского кино, 
составленные авторами журнала 
«Сеанс».

Театр
СПЕКТАКЛЬ 
ПОДКОВА СЧАСТЬЯ 

«Динамо»
Ленинградский пр-т, 32/2
Театр «Ромэн»
Режиссер Николай Лекарев
Актеры: Артур Богданов, 
Павел Орлов
24 августа

19:00 500  1500

История, в которой сплетаются 
в один сюжет жизни цыганского 
табора и еврейского местечка. Дра-
матическую линию дополняют ис-
крометные танцы и зажигательные 
песни, озорство, шутки и розыгры-

ши, дружба и верность, цыганская 
любовь, обряды и обычаи.

Концерт
ДЖАЗ НА КРЫШЕ: 
КРУГЛЫЙ БЕНД
«ВДНХ»

Пр-т Мира, 123б
Выставочный центр 
«Рабочий и колхозница» 
24 августа 

20:30 400  
Коллектив «Круглый бенд» пред-
ставит программу популярных 
джазовых композиций, среди 
авторов легендарные Дюк Эллинг-
тон, Джордж Гершвин и Анто-

нио Карлос Жобим. Основатель 
группы — Алексей Круглов, один 
из лидеров нового джаза в России, 
саксофонист, композитор, поэт, по-
становщик, выступает в различных 
направлениях — академическая 
музыка, современный джаз, спек-

такли, перформансы, организатор 
ежегодного Leo Records Festival 
in Russia.

Кино

ДИГГЕРЫ
ТРИЛЛЕР 
Режиссер Тихон Корнев
В ролях: Роман Евдокимов, Алена 
Савастова, Анна Васильева
С 18 августа 
Новый русский фильм ужасов 
о монстрах, обитающих в темных 
углах подземки. Следуя за блок-
бастером «Метро» и огрехами 
фильма «Путевой обходчик», лента 
«Диггеры» бесцеремонно играет 
на чувствах метрофобов.

Отменить тесты 
для паралимпийцев

Споры вокруг возможно-
го недопуска сборной 
России на Паралимпий-
ские игры в Рио не ути-

хали долго. До последнего мо-
мента была надежда, что на-
ших паралимпийцев все-таки 
допустят до состязаний. Но 
вчера Спортивный арбитраж-
ный суд все-таки отклонил 
иск Паралимпийского коми-
тета России на отстранение 
российских спортсменов от 
участия в Паралимпиаде 
в Рио-де-Жанейро. Теперь 
сборная России не выступит 
на Играх-2016. Камнем прет-
кновения стал все тот же пре-
словутый допинг. 
Кто не знает — Паралимпий-
ские игры традиционно про-
ходят после Олим-
пийских, и участву-
ют в них спортсме-
ны с ограниченны-
ми возможностя-
ми. И каждый раз, 
наблюдая за побе-
дами нашей сбор-
ной (а она традици-
онно показывает 
хорошие результаты), пыта-
юсь представить, чего же они 
стоили самим чемпионам, ко-
торые передвигаются на ин-
валидных колясках. 
Знаете, наверное, самое 
страшное зрелище, которое 
мне довелось повидать в жиз-
ни (да простит меня наша то-
лерантная обществен-
ность), — это спортивные со-
ревнования среди спортсме-
нов с серьезными нарушения-
ми опорно-двигательного ап-
парата. И оно, уверен, будет 
преследовать меня до конца 
моих дней. Довелось пооб-
щаться и с их родными, кото-
рые сквозь слезы рассказыва-
ли, что пришлось пережить их 
детям, страдающим от страш-

ных недугов, через какие без-
дны боли пройти, чтобы про-
ложить себе дорогу к заветно-
му пьедесталу. Тут же возни-
кает резонный вопрос: о ка-
ком вообще допинге может 
идти речь в случае со спорт-
сменами с ограниченными 
возможностями? Ведь многие 
из них принимают сильнодей-
ствующие препараты. Не для 
того, чтобы повысить свои 
спортивные результаты, — 
для того, чтобы выжить. Так, 
может, взять да и отменить до-
пинг-контроль на допуск к Па-
ралимпиаде? Причем речь 
идет сейчас не только и не 
столько о самой нашей сбор-
ной, а обо всех паралимпий-
цах без исключения. 
Понятно, что тут же раздастся 
хор толерантных голосов, ко-
торый затянет уныло: как же 
так, они такие же спортсме-
ны, как олимпийцы, ничем не 
хуже. А значит, контроль за 
ними необходим. А в задних 

рядах хористов кто-
то тоненько пропо-
ет, как заклинание: 
«Мельд-о-о-о-ний». 
Никто и не гово-
рит, что хуже — 
и в мыслях не было. 
Но Международная 
ассоциация легко-
атлетических феде-

раций уже четко провела раз-
граничительную черту, когда 
попыталась отстранить бегу-
на из ЮАР Оскара Писториу-
са, у которого нет ног, в 2008 
году от участия в соревнова-
ниях — якобы протезы дава-
ли ему преимущество перед 
другими спортсменами. Тог-
да ей это, кстати, не удалось. 
Поэтому давайте уже прекра-
тим дебаты вокруг нашей 
и других сборных, которые 
готовятся к поездке в Рио-де-
Жанейро. Они заслужили — 
свои медали, свои победы, 
свою славу. И ничуть не мень-
ше (а может, и больше) олим-
пийцев. А принимали ли они 
допинг, по-моему, абсолютно 
неважно. 

ТОЧКА Сегодня точку в номере ставит хоккеист Евгений Малкин, держащий в руках тяжелый Кубок Стэнли. Но поднять его куда проще, чем завоевать. Это — хоккейный приз, который ежегодно вручают 
победителю серии плей-офф Национальной хоккейной лиги. Каждый из игроков, завоевавших Кубок, имеет право привезти его к себе на родину, что и сделал Евгений, посетив с трофеем родной 

Магнитогорск. Эта награда — не единственное счастливое событие в жизни хоккеиста за последнее время. Говорят, после того как у Евгения Малкина родился сын, он стал играть намного лучше. «Теперь, когда 
у меня родился сын и Кубок у нас, я совершенно счастлив. Наслаждаюсь каждым днем», — говорит Малкин. Но расслабляться не собирается, а уже готовится к Кубку мира. И к новым победам. 

АЛЕКСЕЙ 
ЗЕРНАКОВ
a.zernakov@vm.ru

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Коллекционирование

Юридические услуги

РЕКЛАМАЧастности
Недвижимость

Строительство и ремонт

 ● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
 ● Очаров. старину. Т. (495) 304-78-18

 ● Возврат кв-р. Т. (495) 210-25-63

Кредиты, ссуды

 ● Сниму комнату. Т. (495) 589-02-33

 ● Такси 24 ч. Т. (495) 665-04-00

МОЖЕТ 
БЫТЬ, ВЗЯТЬ 
ДА И ОТМЕНИТЬ 
ДОПИНГ
КОНТРОЛЬ 
ДЛЯ ВСЕХ 

БЕЗ ИСКЛЮЧЕНИЯ 
ПАРАЛИМПИЙЦЕВ?
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СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Джут. Воздух. 
Грабли. Негр. Таллин. Вакула. Море. 
Мониторинг. Дутики. Тени. Ока. Атон. 
Цинар. Орлан. Рокфор. Соус. Гепард. Быт. 
Фру. Аренда. Сума. Сонм. Кок. Корсет. 
Авто. Обоз. Вьюн. Кольцо. Жезл. Сажа. 
Вече. Ацетат. Мнение. Треп. Како. Душа. 
Станок.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Дело. Босяк. Баскет-
болист. Роллер. Факс. Каин. Динамит. 
Искусствовед. Термит. Манжета. Отец. 
Рони. Ветеринар. Коллапс. Купченко. Сека. 

«Лего». Братан. Кадо. Дефо. Жако. Хандра. 
Радда. Знаток.
КРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Чувство. 8. Баб-
ник. 9. Глухарь. 10. Осадок. 12. Налич. 
18. Секрет. 19. Пересол. 21. Реквизит. 
22. Токио. 25. Удав. 26. Кулинария. 
27. Гуфи. 28. Начальник.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Оброк. 2. Обман. 
3. Питон. 5. Уиллис. 6. Сахи. 7. Верн. 
11. Кагор. 13. Черви. 14. Президиум. 
15. Отставник. 16. Вековуха. 17. Медицина. 
20. Лео. 23. Мазь. 24. Киви.


